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La Comisión Europea ha aprobado 
el Programa de Transición Justa de 
España, que incluye el Plan Territo-
rial de Transición Justa.

Contiene las tipologías de actua-
ciones elegibles para ejecutar los 
868 millones de euros de ayuda 
del europeo Fondo de Transición 
Justa (FTJ) que le corresponden al 
país y que recalarán en los territo-
rios elegibles de seis comunidades 
autónomas –Andalucía, Aragón, As-
turias, Castilla y León, Galicia e Islas 
Baleares– afectados por el cierre de 
minas de carbón y centrales térmi-
cas de carbón. Las ayudas, que se re-
partirán hasta 2027, apoyarán a más 
de 1.900 empresas, la gran mayoría 
Pymes, impulsando la generación 
de unos 6.000 puestos de trabajo a 
tiempo completo.

El Instituto para la Transición Justa 

(ITJ), organismo adscrito al Minis-
terio para la Transición Ecológica y 
el Reto Demográfico (MITECO), ha 
diseñado el Plan y el Programa coo-
perando muy estrechamente con 
las seis comunidades autónomas 
implicadas, buscando optimizar las 
posibilidades del FTJ, un instrumen-
to novedoso de la Política de Cohe-
sión europea, que por primera vez 
se ha focalizado en retos concretos 
–los ligados a la transición justa– y a 
territorios concretos, a nivel provin-
cial o inferior.

EL FTJ tiene algunas ventajas fren-
te a otras herramientas de Cohesión. 
Destaca que, bajo ciertas condicio-
nes, pueden recibir su apoyo las 
instalaciones sujetas al mercado 
europeo de emisiones de carbono y 
las grandes empresas para inversio-
nes productivas, hasta un máximo 

del 15% y el 30% de los fondos to-
tales, respectivamente; además, tie-
ne unas tasas de cofinanciación un 
10% más elevadas que las del Fon-
do Europeo de Desarrollo Regional 
(Feder) en regiones transición y más 
desarrolladas, de modo que el gasto 
total a certificar ante las autorida-
des comunitarias ascenderá a unos 
1.250 millones.

Los fondos del FTJ se adicionan 
a las ayudas que viene canalizan-
do el ITJ: desde 2019 ha concedido 
350 millones en ayudas para tra-
bajadores, empresas y entidades 
públicas locales, a los que se aña-
den otros 300 millones del Plan de 
Recuperación, Transformación y 
Resiliencia (PRTR).

La transición justa es un ele-
mento transversal de la política 
energética gubernamental, donde 

destacan los concursos de acceso 
a la red eléctrica como el recien-
temente celebrado en Teruel o la 
priorización de los proyectos en 
las zonas de transición justa en nu-
merosas líneas de financiación del 
PRTR.

El 96% de los fondos del FTJ será 
gestionado por las comunidades 
autónomas de los territorios elegi-
bles y el 4% restante será gestio-
nado por el ITJ, que lo empleará 
para actuaciones transversales en 
dichos territorios. La provincia de 
Córdoba recibirá el 3,70% de los 
fondos, lo que implica ayudas por 
un importe de 32.160.979 euros.

Gracias a las ayudas del FTJ se im-
pulsará el ecosistema industrial de 
la provincia, se fomentará la eco-
nomía circular, la producción de 
hidrógeno verde y otros combus-

tibles renovables, el desarrollo de 
infraestructura eléctrica en zonas 
de transición justa, la regenera-
ción y descontaminación de espa-
cios degradados y actuaciones de 
formación y acceso al empleo.

Las inversiones facilitadas por el 
FTJ permitirán completar el amplio 
trabajo previo del Gobierno de Es-
paña para cumplir con los objeti-
vos de apoyar la transformación 
de los territorios que cierran el car-
bón con nuevos emprendimientos 
y proyectos tractores, en los que 
se cierre una transición energética 
innovadora basada en renovables, 
apoyar a la población trabajadora 
tenga para que tenga oportunida-
des de empleo y formación ade-
cuada y las economías locales se 
transformen en unas sostenibles 
ambiental y socialmente.

Vía libre para ejecutar más de 32 millones en el Valle del Guadiato en ayudas con cargo al 
europeo Fondo de Transición Justa

La Comisión Europea aprueba el Programa de Transición Justa y el Plan Territorial de Transición Justa de España

elp

Las obras de bombeo en La Colada 
“van en plazos”, por lo que deberán 
estar terminadas para  este mes de 
enero.

El embalse de Sierra Boyera, situa-
do en la demarcación hidrográfica 
del Guadalquivir, río Guadalmellato, 
abastece a 24 municipios localizados 
en la zona norte de la provincia de 
Córdoba, con unos 79.000 habitan-
tes.

A fecha actual el embalse se en-
cuentra en situación de emergencia 
y, analizados los consumos mensua-
les y las pérdidas por evaporación, 
de no producirse aportaciones de 
importancia, se espera que en fe-
brero del año próximo se agotaría el 
agua disponible.

Dicha situación unida a la ausencia 
de recursos subterráneos suficientes 
en el entorno determina como única 
alternativa viable para disponer de 
agua para satisfacer las demandas 
del abastecimiento la del aporte de 
recursos superficiales regulados des-
de el embalse de La Colada, ubicado 
en la demarcación hidrográfica del 
Guadiana, río Guadamatilla.

Las actuaciones que se inician aho-
ra garantizan dicho aporte y consis-
ten básicamente en una toma flo-
tante en el embalse de la Colada, de 
la que parte una corta conducción 

Las obras de bombeo de La Colada estarán terminadas  
en enero
Los trabajos,  que tienen una inversión  superior a  los 4 millones de euros, siguen a buen ritmo
elp

hasta un depósito regulador, que 
alimenta una estación de bombeo 
con una impulsión que conecta con 
la conducción existente (realizada 
en su día por la Junta de Andalucía) 
que llega al depósito regulador de 
Cuartanero, y, desde allí, a la ETAP 
de Sierra Boyera. Se prevé el acondi-
cionamiento de estas conducciones 
y depósito existentes, cuyo estado 

real no se conoce suficientemente. Y, 
asimismo, un refuerzo del pretrata-
miento en la ETAP dada la previsible 
diferencia de calidades de las aguas 
brutas a trata y las instalaciones au-
xiliares de suministro eléctrico.

El importe máximo para la inter-
conexión de los dos embalses es de 
4.368.329,61 euros, y se espera que 
esté operativa en enero de 2023.

Tubos de canalización de las aguas de La Colada hacia el embalse de Sierra Boyera

La Universidad de Córdoba ha 
dado a conocer las distinciones 
Tomás de Aquino 2021-22, pre-
mios con los que la UCO agradece 
el apoyo y la colaboración que re-
cibe desde distintos sectores de la 
sociedad. Este año los galardones 
han correspondido al Ayuntamien-
to de Fuente Obejuna, Fundación 
ONCE, Paula Perea y Carlos Begara, 
la Fundación Castilla del Pino y al 
profesor Carlos Díaz García-Mauri-
ño.  

El  Ayuntamiento de Fuente Obe-
juna ha sido premiado,  por confiar 
en las capacidades de desarrollo 
territorial que genera la investi-
gación básica de la Universidad 
de Córdoba comprando para uso 
científico de esta  institución la 
Ciudad Romana de Mellaria en 
Fuente Obejuna, la cual  fue cedi-
da íntegramente para poder seguir 
generando una mejor sociedad 
desde el conocimiento en el norte 
de Córdoba.

La UCO concede al Ayuntamiento 
de Fuente  Obejuna una distinción 
Santo Tomás de Aquino

Son unos premios con los que la UCO agradece el apoyo y 
la colaboración que recibe desde distintos sectores de la 
sociedad

elp

La UCO ha distinguido al Ayuntamiento de Fuente Obejuna por su colaboración
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Comidas y Camas
Bodas, Bautizos y Reuniones
Telf.:  957 140 443
Fax:  957 141 749
Móvil: 687 805 916 
  
hostalelcazadorhinojosa@hotmail.com
www.hostalrestauranteelcazador.es

Avd. Marqués de Santillana, 112   Hinojosa del Duque (Córdoba)
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          690 700 676
PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

C/ Fuenteobejuna, 37     Peñarroya-Pueblonuevo

La Comisión Europea ha aproba-
do el Programa de Transición Justa 
de España que incluye el Plan Te-
rritorial de Transición Justa. La pro-
vincia de Córdoba recibirá el 3,70% 
de los fondos, lo que implica ayu-
das por un importe de 32.160.979 
euros.

Gracias a las ayudas del FTJ se im-
pulsará el ecosistema industrial de 
la provincia, se fomentará la eco-

nomía circular, la producción de 
hidrógeno verde y otros combus-
tibles renovables, el desarrollo de 
infraestructura eléctrica en zonas 
de transición justa, la regeneración 
y descontaminación de espacios 
degradados y actuaciones de for-
mación y acceso al empleo. Espe-
remos que estos fondos permitan 
la generación de empleo que con-
tribuya a fijar la población del Gua-

diato al territorio.
En otro orden de cosas, este mes 

de enero tiene que estar concluido 
el bombeo de emergencia des-
de la Colada hasta Sierra Boyera, 
aunque en el mes de  diciembre la 
lluvia ha hecho acto de presencia, 
esta no ha sido suficiente para re-
solver el problema de sequía que 
afecta a la zona. Esperemos que se 
cumplan los plazos y el norte de 

Córdoba no se vea  afectado por 
las restricciones de  suministro de 
agua.

Por otra parte hay que felicitar 
al colegio Alfredo Gil que  ha sido 
distinguido por la Junta de Anda-
lucía en los Premios Anuales a la 
Promoción de la Cultura de Paz y 
la Convivencia Escolar, un recono-
cimiento  que  se han merecido por 
aportar su granito de arena para 

que la inclusión educativa sea una 
realidad, dentro y fuera del contex-
to escolar y por normalizar las re-
laciones entre el alumnado de un 
centro ordinario y el alumnado de 
un centro de Educación Especial, 
con el objetivo de prolongar los la-
zos y vínculos afectivos más allá de 
la vida escolar.

Siempre con el tiempo y ayudado 
por esos dignos recuerdos, te van 
llegando momentos inolvidables, de 
aquellos años de fútbol de entrega 
y pasión por los colores de este club 
que tanto dejo. Otras  generaciones 
también estuvieron ahí,   en todos 
esos años, donde el fútbol era esa vía 
de comunicación entre los pueblos y 
así, de esta forma, llegar a conectar 
y entender que la vida es más agra-
dable, cuando en esa práctica de tu 
deporte favorito, llegas a dar de ti lo 
mejor para la sociedad.

Hoy quiero hablar del Peñarroya 
Pueblonuevo C.F., y en primer lugar 
agradecer a todas esas personas que a 

Casas Blancas los recuerda continuamente

Un fútbol que dejó esa huella 
inolvidable

¿Qué nos deparará este año?

lo largo de todos esos años desde aquel 1947, 
hicieron posible este club, desde sus puestos 
de trabajo, utilleros, personal auxiliar, jugado-
res, directivos y presidentes y sobre todo esa 
afición que fue el sostén y la parte más impor-
tante de este maravilloso club.

Debemos recordar aquella fecha de un 29 
de junio de 1960, cuando el Peñarroya Pue-
blonuevo C.F. jugó la final del campeonato de 
aficionados en el Santiago Bernabéu ante el 
Real Madrid, partido importantísimo para este 
gran pueblo, pese a su resultado, 4-2 a favor 
del Real Madrid, la gesta fue sorprendente y 
aquellos futbolistas, Parrilla, Antoñín  Fernán-
dez, Pepín de las Nieves, y todos los demás 
fueron el santo y seña de un gran club.

Recuerdos que siempre están intactos y nun-
ca se dejarán de recordarlos, ya que ellos abrie-
ron el camino para que año tras año siguieran 
con esa ilusión de seguir defendiendo esos co-
lores y ese escudo, de nuevo en esa década de 
los setenta ochenta de nuevo surge con mu-
cha fuerza el fútbol en esta localidad y nace 
ese grupo de jugadores, todos del pueblo y 
de la mano de esos técnicos, Parrilla y Usagre, 
de nuevo el fútbol de calidad vuelve al Casa 
Blancas, un grupo de chavales muy jovenci-

tos que lo dieron todo durante muchos años 
en esa defensa de este club, los Paco, Rebollo, 
Parra, Felipe, Hilario, Pilli, Lolillo, Kubala, Anto-
nio, Lozano Chencho, Conde, y muchos otros, 
después, mucho fútbol de Fernandito, Pedrito, 
Juli y tantos otros, todos se dejaron el alma por 
estos colores y todos los años  que precedie-
ron, cuando en la historia de este impresio-
nante club, el trabajo constante de todos esos 
equipos de lucha y entrega, dejándose todo 
por el relanzamiento del fútbol en este Valle 
del Guadiato, cuando la entrega solidaria en 
esa busca de que los jóvenes practiquen este 
bello deporte del fútbol y lleguen a formarse 
como personas, eso es lo mas importante en 
la vida de todos estos chicos que gracias a este 
deporte son más cercanos y más responsables 
para esta vida que estamos viviendo.

Mis felicitaciones a todas esas personas que 
sacan tiempo de sus vidas y las entregan de 
corazón por este inmejorable servicio para 
nuestra sociedad, esto dice mucho de la cali-
dad humana de estas personas y desde este 
periódico mi más sinceras gracias por esa pre-
ciosa dedicación que tanto favor hace a esta 
nuestra sociedad. Todo mi cariño y mi respeto 
para todos vosotros.
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Adalberto 
García Donas León

Carlos 
Serrano

Gane quien gane, Hacienda 
siempre recibe un buen pellizco 
de todos los ganadores de Lote-
rías y Apuestas del Estado y otros 
organismos como la ONCE. 

La Ley 16/2012 del 27 de diciem-
bre, se la sacaron de la manga 
para exprimir el filón de premios 
que un buen número de afortu-
nados reciben de los diferentes 
sorteos que semana tras sema-
na entregan premios de más de 
40.000 euros. Con esta medida 
el primer gobierno del PP con 
Mariano Rajoy a la cabeza (di-
ciembre de 2011 a noviembre de 
2016) se inventó esta ley que tan 
buenos beneficios les está dando 
a este y a los demás gobiernos 
que le han precedido del PSOE, 
que al parecer les ha gustado la 
forma de recaudar sin mover un 
solo dedo a costa de esos afortu-
nados. 

Así las cosas el recién llegado 
gobierno del PP, adoptan diver-
sas medidas tributarias dirigidas 
a la consolidación de las finanzas 
públicas y al impulso de la acti-
vidad económica, sometiendo a 
tributación, a través de un gra-
vamen especial, entre otros, los 
premios pagados correspondien-
tes a las loterías y apuestas orga-
nizadas por la Sociedad Estatal 
Loterías y Apuestas del Estado 
(SELAE) y la ONCE.

Según este nuevo impuesto, 
estarán exentos los premios cuyo 
importe íntegro sea igual o infe-
rior a 40.000 euros. Los premios 
cuyo importe íntegro sea supe-
rior a 40.000 euros solo tributa-
rán sobre lo que exceda de dicho 
importe. En este sentido decidie-
ron que sería el 20 por ciento de 
lo premiado a partir de los 40.000 
euros mencionados. Así, por 
ejemplo, un premio de 100.000 
euros, tributaría el 20 por ciento 
sobre 60.000 euros (100.000 - 
40.000), por lo que se practicaría 
una retención de 12.000 euros y 
se cobrarían 88.000 euros.

Cierto es que Hacienda somos 
todos, pero antes de esta ley, se 
comenzaba a tributar una vez 
ese dinero generara beneficios a 
través de los intereses recibidos. 
Cuando vieron que los intereses 
habían bajado al mínimo y que 
apenas generaban beneficio, ni 
a plazo fijo, como era costumbre 
habitual años atrás, decidieron 
exprimir esta nueva fuente de in-
gresos y sin mover un solo dedo, 
con sus manitas limpias de polvo 
y paja, colocan un sonoro 20 por 
ciento, en lugar de un represen-
tativo 5 o 10 por ciento. Y que se 
quede ahí la cosa, porque como 
se suele decir “Virgencita que me 
quede como estoy” y decidan su-
birlo un poco más, viendo el éxi-
to que están teniendo con esta 
medida, a lo que hay que unir el 
beneficio que tiene inicialmente 
vendiendo los décimos o lo que 
corresponda a cada sorteo y los 
premios no entregados al corres-
ponder en este caso de la Loterías 
del Estado, a décimos premiados 
pero no vendidos. 

A pesar de todo lo comentado, 
cierto es, que si nos paramos a 
pensar un poquito nada más, 
a mí no me importaría que me 
descontaran ese 20 por ciento, 
porque sería señal que me había 
tocado más de 40.000 €, una can-
tidad que siempre viene bien a 
nuestros bolsillos, para tapar esos 
agujeritos que siempre tenemos 
en nuestras casas, para hacer re-
formas pendientes, pagar hipo-
tecas, préstamos o simplemente 
para darnos un caprichito que 
bien merecido lo tenemos. 

Yo siempre se lo digo a esos que 
se quejan del descuento excesi-
vamente alto de I.R.P.F. que tiene 
en sus nóminas, simplemente les 
digo que me la cambien a pelo 
por la mía, para que ese elevado 
I.R.P.F. lo pague yo en lugar de pa-
garlo ellos que tanto se quejan, 
ojalá lo pagara yo también, sería 
buena señal.    

La buena suerte de 
Hacienda

“El hombre honesto no teme 
la luz ni la oscuridad”, porque la 
honestidad y la dignidad son la 
mejor tarjeta de presentación de 
cualquier persona, y mucho más 
del buen político, el cual, inclu-
so por la ley de transparencia, 
está obligado a ello. O, ¿acaso me 
equivoco?

Hemos tenido conocimiento, 
por las informaciones apareci-
das en Infoguadiato, de hechos 
luctuosos ocurridos en nuestro 
pueblo, con nuestro alcalde como 
protagonista, que deben ser co-
nocidos a fondo por los ciudada-
nos, para que puedan juzgar con 
conocimiento de causa.

Por todos es conocida la historia 
vivida por el concejal Víctor Pe-
dregosa. Elegido concejal en las 
elecciones municipales de 2,015, 
se le asignaros las concejalías de 
Juventud, Deportes, Festejos y 
Mercados. En las municipales de 
2,019 sale elegido nuevamente 
concejal, y se le asignan las con-
cejalías de las delegaciones de 
Obras, Parques y Jardines, Ce-
menterios, Servicios Municipales 
y Caminos, donde pone de mani-
fiesto su gran capacidad de ges-
tión y preparación, y, por encima 
de todo, su capacidad de diálogo 
y empatía con los ciudadanos y 
sus problemas, convirtiéndose en 
el referente en la búsqueda de so-
luciones a los problemas que se le 
presentaban por parte de los ciu-
dadanos. Pero, a pesar de su bue-
na gestión, el alcalde, con una ac-
titud dictatorial total, lo destituye 
de todos sus cargos, alejándolo 
de todos los asuntos relaciona-
dos con la gestión municipal, pri-
vándolo incluso de la asignación 
mensual que se entrega a todos 
los concejales.

Recordemos cómo en el pleno 
de junio de 2.019, se aprueban las 
asignaciones a todos los conceja-
les por la asistencia a los plenos 
ordinarios, 250 euros para cada 
concejal, al mismo tiempo que 

Los puntos sobre las íes
   “La clave de un buen gobierno se basa en la honestidad”

se aprueba el nada despreciable 
sueldo anual de nuestro alcalde, 
39.998,96 euros brutos.

¿Qué ha movido a nuestro alcal-
de para retirarle la asignación que 
había sido aprobada en pleno?, 
¿por qué actuó de una forma tan 
dictatorial?, nadie lo sabemos, a 
nadie ha dado cuenta de los mo-
tivos, lo cierto es que desde el 
verano del 2.019 el concejal Víctor 
Pedregosa dejó de percibir lo que 
en justicia le correspondía. Ante 
esta situación, ¿cómo reaccionó 
Víctor Pedregosa? Intentó reitera-
das veces entablar un diálogo que 
condujese a solucionar su proble-
ma, pero todo fue en vano, el al-
calde se mantuvo firme y no dio 
opción alguna para solucionarlo, 
por lo que sólo quedó la solución 
de acudir a los tribunales. A partir 
de estos momentos, dos frentes 
se abren: por un lado, la reacción 
de los militantes del PSOE de la 
agrupación local, y por otro lado 
los juzgados de justicia.

LA REACCIÓN DE LOS MILITAN-
TES DE LA AGRUPACIÓN LOCAL 
no se hizo esperar. Reunidos en 
asamblea, destituyen a José Ig-
nacio Expósito como secretario 
general de la misma, y eligen para 
tal cargo a Víctor Pedregosa, en 
un intento por recuperar la esen-
cia de la ideología socialista y la 
confianza ciudadana en el partido 
socialista, tan dañado por estos 
hechos. Y, por otro lado

EL JUZGADO Nº 2 DE CÓRDOBA, 
ante el que el Sr. Pedregosa pre-
senta denuncia contra nuestro 
ayuntamiento en reclamación del 
dinero no abonado desde el vera-
no del 2.019 hasta la fecha, como 
al resto de concejales. a razón de 
250 euros mensuales, por asisten-
cia a los plenos. 

Hoy día ya conocemos la senten-
cia del Juzgado nº 2 de Córdoba. 
Dictada el pasado mes de noviem-
bre, ya conocemos su fallo: “Se es-
tima el recurso…interpuesto por 
D. Víctor Manuel Pedregosa Viso 
contra el Ayuntamiento de Pe-
ñarroya-Pueblonuevo…se decla-
ra el derecho…del demandante al 
abono de la indemnización fijada 

a los concejales por su asistencia 
a los Plenos, y a que se le abone 
las cantidades dejadas de percibir 
por tal concepto…con imposición 
de las costas a la demandada…” 
Las costas se limitan a la cantidad 
de 800 euros, aparte los honora-
rios de la abogada cogida por el 
alcalde, que podía haber cogido 
los servicios jurídicos de la dipu-
tación, totalmente gratuitos, por-
que, ¿ahora quién paga los gastos 
ocasionados, las arcas públicas 
municipales o el responsable de 
la mala gestión realizada? 

Supongo que ahora, el alcalde, 
como responsable directo de la 
mala gestión realizada, será el que 
pague los daños ocasionados, al 
menos los gastos de las costas del 
juicio y los de la abogada, ¿no es 
verdad, Sr. Alcalde? 

Dos peticiones:
-TRANSPARENCIA TOTAL, los ciu-

dadanos tenemos derecho a ella, 
Vd. está obligado, esperamos que, 
aunque sea ya algo tarde, poda-
mos conocer dónde se gasta el 
dinero que es de los ciudadanos 
y toda la actividad llevada a cabo 
por el ayuntamiento: sueldos, 
contratos, subvenciones, gastos 
ocasionados, dietas…etc., etc.

-¡MÁRCHESE! Le ha llegado el 
momento de abandonar el barco, 
deje el sillón a otra persona que, 
llena de ilusión y amor a nuestro 
pueblo, se desgasta, como hacen 
otros alcaldes, para traer algo de 
prosperidad a este gran pueblo 
de Peñarroya Pvo. 

Recojo las palabras de la infor-
mación recogida en Infoguadia-
to:  “no haga más daño a los ciu-
dadanos de un pueblo que sigue 
agonizando día a día y por el que 
no ha hecho nada para su resur-
gimiento. Hágalo también por el 
bien de su partido al que lo único 
que aporta es una pérdida de cre-
dibilidad y de votos en las próxi-
mas municipales. Piense, aunque 
sólo sea por una vez, que “cuando 
los que mandan pierden la ver-
güenza, los que obedecen pier-
den el respeto”. Deje a un lado sus 
intereses personales para velar 
por los de todo el pueblo”.
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Los días 22 y 23 de diciembre 
se ha celebrado la Zambomba 
Navideña y la Noche de la Luz en 
Peñarroya-Pueblonuevo, esta úl-
tima tenían previsto celebrarla el 
16 de diciembre pero se suspen-
dió por lluvia. Ambos actos han 
sido organizados por el Excmo. 
Ayuntamiento. Han colaborado la 
Diputación Provincial, IPRODECO 
y ASEMPE  

El 22 de diciembre se celebró la 
tradicional Zambomba Navideña 
en la Plaza Santa Bárbara, don-
de todos los presentes pudieron 
degustar chocolate con roscos y 
pestiños caseros y donde pudie-
ron cantar villancicos acompa-
ñando al Centro de Cultura Popu-
lar y Promoción de la Mujer “Ntra. 
Sra. del Rosario”, al Coros Rociero 
“Ntra. Sra. de la Esperanza” y al 
Grupo de Viento “Rodríguez Ce-
rrato”.

Al día siguiente 23 de diciem-
bre, se celebró la 4ª Edición de la 
Noche de la Luz, iniciada en 2017. 
Con ello se pretende sacar a la 
gente a la calle y potenciar al co-
mercio local hasta altas horas de 
la noche. 

A lo largo de la noche todas las 
personas que han realizado una 
compra en los establecimientos 
colaboradores, les han entregado 
una participación sellada para el 
sorteo de cinco cheques regalo de 
100 euros cada uno y uno de1.000 
euros, que han debido depositar 
en una urna precintada instalada 
en la Plaza Santa Bárbara en Pue-
blonuevo y la Plaza Blas Infante 
en Peñarroya. Según las normas 
establecidas para este sorteo, las 
papeletas depositadas en la urna 
de Peñarroya, se trasladaron en 
un momento determinado a la 
Plaza Santa Bárbara donde todas 

las papeletas se depositaron en 
una sola urna para que todos los 
participantes tengan las mismas 
posibilidades de acceder a los 
cheques regalos, independiente-
mente de donde hayan realizado 
la compra. Los cheques regalo se 
podrán gastas en cualquier esta-
blecimiento colaborador.

En ambos distritos actuaron, 
realizando pasacalles, el Grupo 
de Viento de la Escuela de Música 
“Rodríguez Cerrato”, la Charanga 
“Pata Negra” de Hinojosa del Du-
que, la Banda de Música “Peñarro-
ya-Pueblonuevo”, el Coro Rociero 
“Ntra. Sra. de la Esperanza” y Lu-
minosos. También hemos podido 
disfrutar de una serie de puestos 
navideños, colchonetas y la carpa 
de la Junta Local de la Asociación 
Española Contra el Cáncer. Se han 
encendido en ambos distritos al-
rededor de 11.000 velas.

Zambomba Navideña y IV Noche de la Luz en Peñarroya-Pueblonuevo

Por cada compra en los establecimientos colaboradores, les han entregado una participación 
sellada para el sorteo de cinco cheques regalo de 100 euros cada uno y uno de1.000 euros, que 
ha debido depositar en una urna precintada instalada en la Plaza Santa Bárbara y en la Plaza 
Blas infante. Se han encendido en ambos distritos alrededor de 11.000 velas

elp
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La  consejera Patricia del Pozo asis-
tió a  la entrega de los Premios Anua-
les a la Promoción de la Cultura de 
Paz y la Convivencia Escolar de las 
ediciones XI y XI.

Del Pozo  informó de que su depar-
tamento ha elaborado un material 
didáctico con los recursos necesa-
rios para que el profesorado andaluz 
pueda formarse y, a su vez, formar al 
alumnado ayudante con el objetivo 
de que los menores puedan desarro-
llar funciones de ayuda, información 
y apoyo a sus iguales con el propósi-
to de mejorar la convivencia escolar 
y la ciberconvivencia.

Se trata de un programa, destina-
do a Primaria y Secundaria, con una 
doble finalidad. En primer lugar, que 
el alumnado que está en redes so-
ciales aprenda a prevenir y detectar 
conductas de riesgo, información 
engañosa y contenidos inadecuados 
para, en segundo lugar, proceder 
ante estas situaciones de conflicto 
online, informando a una persona 
adulta y conociendo los cauces de 
denuncia. 

  Por otro lado, la titular de De-
sarrollo Educativo y Formación 
Profesional ha señalado que estos 

premios también contribuyen a 
crear y fomentar un buen clima de 
convivencia en el ámbito escolar y 
ha felicitado a los 17 centros docen-
tes galardonados, dos de ellos de la 
provincia de Córdoba, en esta doble 
edición “porque sois un ejemplo de 
la excelente labor que se lleva a cabo 
en los colegios e institutos andalu-
ces”.

  El objetivo de estos galardones,  
explicó Patricia del Pozo, es reco-
nocer públicamente y difundir las 
mejores prácticas que se están lle-
vando a cabo en el ámbito escolar 
para fomentar la cultura de paz y la 
formación integral del alumnado 
para lograr una sociedad más justa 
y tolerante, así como la resolución 
pacífica y dialogada de los conflictos 
inherentes a la convivencia. 

  En la XI edición, correspondiente 
al curso 19/20, el jurado ha otorgado 
dos primeros premios,  que han re-
caído en los Institutos de Educación 
Secundaria Fuentealta de Algodo-
nales (Cádiz) y Puerta de Arenas de 
Campillo de Arenas (Jaén). El segun-
do premio, también compartido, ha 
sido para los colegios de Infantil y 
Primaria Severo Ochoa de Málaga 

y Manuel Canela de Sevilla. Por su 
parte, se han concedido dos terceros 
premios a los colegios de Infantil y 
Primaria Dunas de Doñana de Mata-
lascañas (Huelva) y Guadalhorce de 
Álora (Málaga).

  Además, se han reconocido con 
menciones honoríficas al colegio 
Alfredo Gil de Peñarroya-Pueblo-
nuevo    y a los institutos Maestro 
Padilla de Almería y Ulyssea de Ugí-
jar (Granada). El centro del Valle del 
Guadiato  merece un especial reco-
nocimiento por aportar su granito 
de arena para que la inclusión edu-
cativa sea una realidad, dentro y fue-
ra del contexto escolar y por norma-
lizar las relaciones entre el alumnado 
de un centro ordinario y el alumna-
do de un centro de Educación Espe-
cial, con el objetivo de prolongar los 
lazos y vínculos afectivos más allá de 
la vida escolar.

 Realiza el Proyecto Comprendo mi 
entorno, que ha fomentado la Acce-
sibilidad Cognitiva. Se creó un tán-
dem entre el CDPEE Nuestra Señora 
del Rosario y el CEIP Alfredo Gil. Cada 
centro creó un equipo formado por 
alumnado con y sin discapacidad 
intelectual y familias y docentes o 

La Junta premia al colegio Alfredo Gil  dentro de los Premios Anuales a la Promoción de la 
Cultura de Paz

El centro  ha sido distinguido por su trabajo por la inclusión educativa y el club Coalgil de la 
igualdad

elp

profesionales de la educación.   Este 
proyecto ha favorecido una concien-
ciación en la Comunidad Educativa, 
cada vez más sensibilizada, en re-
lación con el respeto, el aprecio, la 
empatía y la valoración de las dife-
rencias individuales.  

Otra de las iniciativas   han sido 
el Club Coalgil de la Igualdad, que 
consiste en una actividad de movili-
zación por la igualdad, en la que los 
participantes adquirían una serie de 
compromisos, deberes y derechos, 
que debían poner en práctica como 
condición para formar parte del club 
y la actividad All Star por la Inclusión, 

para fomentar el juego, la coopera-
ción y la inclusión a través de un pe-
culiar partido de baloncesto. 

Los Premios a la Promoción de la 
Cultura de Paz constituyen una de 
las iniciativas de la Consejería diri-
gidas a mejorar la convivencia en 
los centros educativos, entre las 
que se encuentra también la red 
‘Escuela: Espacio de Paz’, integrada 
unos 2.500 colegios e institutos. Ello 
supone que alrededor de 650.000 
alumnos y 61.200 docentes partici-
pen en esta iniciativa que involucra 
a todos los sectores de la comunidad 
educativa.

Alumnos, profesores y padres del colegio

El  Ayuntamiento de Peñarro-
ya-Pueblonuevo ha iniciado los tra-
bajos de restauración de la cruz del 
Peñón, uno de los símbolos de la 
localidad.

La actuación que se está llevando 
a cabo afecta tanto a la estructura 
metálica como a la de hormigón. En 
las partes metálicas se están aplican-
do tratamientos antióxido, mientras 
que en las plataformas de base y en 
las zonas de hormigón se están uti-
lizando morteros especiales y arga-
masas, consiguiendo de esta mane-
ra una terminación lo más parecida 
posible a su estado original.

Esta intervención  que ha sido 

encomendada a una empresa de 
la localidad, cuenta con un presu-
puesto de casi 10.000 euros, y está 
financiada solamente con recursos 
propios del Ayuntamiento de Pe-
ñarroya-Pueblonuevo.

El alcalde, José Ignacio Expósito 
(PSOE), señaló que “con esta actua-
ción vamos a conseguir poner en 
valor una de nuestras señas de iden-
tidad, haciendo realidad el compro-
miso del equipo de gobierno de 
recuperar este emblema de nuestro 
municipio” y añadió que “de esta 
manera atendemos una de las peti-
ciones más demandadas por buena 
parte de la ciudadanía”.

El Ayuntamiento inicia la restauración de la cruz del Peñón

Esta intervención  que ha sido encomendada a una empresa de 
la localidad, cuenta con un presupuesto de casi 10.000 euros

elp

Asi ha quedado después de la restauraciónTrabajos realizados en la cruz
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La Asociación Cordobesa de Clicks 
(CordoClicks)  aportando todos los 
materiales expuestos y el AMPA del 
CEIP Ntra. Sra. de los Remedios de 
Belmez, negociando con el Ayun-
tamiento local para el tema de in-
fraestructuras donde llevarlo a cabo, 
han hecho posible esta II Exposición 
PlaymoBelmez. Para ello han conta-
do también con la colaboración de la 
Diputación Provincial.  

El 6 de Diciembre de 2019 nace 
CordoClicks, gracias al interés pues-
to por seis personas con una misma 
afición, cuatro con de Montilla, uno 
de Fuente Obejuna y uno de Bel-
mez. Su interés común, coleccionar 
todos los productos fabricados por 
Playmobil, muñecos, edificios, vehí-
culos, animales, plantas, etc., todos 
en la misma escala proporcional a 
los muñecos de 7,5 cm. de alto, que 
permiten, armados de mucha pa-
ciencia para colocar pieza a pieza, 
crear espacios escénicos con los mi-
les de muñecos y útiles de todo tipo, 

profesiones, situaciones y multitud 
de escenas, a gusto del consumidor. 
Preguntado a un miembro de la aso-
ciación, Eva Partido de Belmez, por 
el número de piezas expuestas, me 
comenta que es difícil saberlo por-
que cada miembro ha montado su 
propio diorama, pero cree sin equi-
vocarse que han podido ser más de 
2.000 piezas entre figuras y edificios.  

Para esta ocasión la Asociación 
CordoClicks, ha creado un muñeco 
exclusivo que representa al Gran Ca-
pitán, Gonzalo Fernández de Córdo-
ba y Enríquez de Aguilar, nacido en 
Montilla, el 1 de septiembre de 1453, 
fallecido en Granada, el 2 de diciem-
bre  de  1515). El  Gran Capitán, fue 
un noble y militar español que alcan-
zó el rango de capitán general de los 
ejércitos de Castilla y Aragón por sus 
batallas durante la Guerra de Grana-
da (1482-1492) y otras en Italia. Pues 
bien, esta figura la han realizado pi-
diendo a Playmobil piernas, brazos, 
torso y cabeza por separado, para 

luego montarlo. Lo hemos podido 
adquirir como pieza exclusiva de co-
leccionismo a lo largo de estos días 
de exposición al precio de 7 euros. 
Todos los asistentes a la exposición, 
previa entrega de su nombre y nú-
mero de teléfono al final de la visita, 
entrarán en un sorteo de una caja de 
Playmobil.       

En esta ocasión, aparte de con-
templar y adquirir esta pieza única 
de nuestro Gran Capital, hemos po-
dido disfrutar de siete maquetas o 
dioramas, como llaman oficialmente 
a cada escenario, plagados de deta-
lles, como por ejemplo una anciana 
paseando con su andador o un niño 
en una silla de ruedas en un parque, 
distribuidos en la representación de 
una mina, que como no podía ser de 
otra forma, Encasur ha estado bien 
presente, otra del antiguo Egipto, 
una población medieval, otra dedi-
cada a la agricultura, otra a la navi-
dad en un pueblo del norte, otra a 
un pueblo de la época Victoriana y 

II Exposición PlaymoBelmez
Hemos podido ver alrededor de 2.000 piezas, entre figuras y edificios, repartidos en siete 
maquetas (dioramas) representando momentos diferentes. Han estado distribuidos entre el 
Ayuntamiento, el Centro Parroquial y Centro Juvenil

elp

por último, al estar en fechas navi-
deñas, han representado un portal 
de Belén. En todos ellos, excepto en 
el portal de Belén, han colocado en 
un punto estratégico de los diferen-
tes espacios escénicos, el Playmobil 
cordobés que representa a la aso-
ciación. Todos ellos han estado dis-
tribuidos entre el Ayuntamiento, el 
Centro Parroquial y Centro Juvenil.

Entrega del premio Playmobil

Una vez finalizada la II Exposición 
PlaymoBelmez, procedieron a reali-

zar el sorteo de la caja de Playmobil 
entre las personas que habían rea-
lizado el recorrido completo y ha-
bían depositado su entrada con su 
nombre y número de teléfono para 
ser avisada en caso de ser la persona 
elegida.  

Miembros del AMPA del CEIP Ntra. 
Sra. de los Remedios de Belmez, 
procedieron a realizar el sorteo y la 
persona agraciada fue Yoli Sedano 
de Belmez, entregándole el premio, 
Conchi Lacalle Sánchez en calidad 
de miembro de la Junta Directiva del 
AMPA. 

El viernes 2 de diciembre se pro-
cedió a encender el alumbrado na-
videño en Peñarroya-Pueblonuevo. 
Previamente con el encendido del 
alumbrado público, se encendió 
también de forma automática la de-
coración navideña en todo el pue-
blo, pero no fue hasta las 19 horas, 
cuando se encendió de forma oficial 
el gran pino colocado como en años 
anteriores en la Plaza de la Toleran-
cia, junto a la Casa de la Juventud. 

La espera la hizo más llevadera la 
carpa colocada por el Excmo. Ayun-
tamiento junto al pino, para albergar 
en su interior una churrería en toda 
regla, a cargo de la Hermandad de 
la Cruz Chiquita, especialistas en 

estos menesteres. Allí pudimos de-
gustas unos exquisitos churros con 
chocolate. Llegada la hora, se pro-
cedió al acto oficial de la mano del 
alcalde, José Ignacio Expósito el cual 
agradeció toda la ayuda que les está 
prestando la Asociación Cultural CA-
BALCEN, que por si no lo saben, es la 
encarga de organizar la Cabalgata 
de Reyes Magos en la localidad y de 
ir creando a lo largo del año las figu-
ras navideñas que ahora disfrutamos 
de ellas viéndolas encendidas.

Tras el encendido oficial, fue el 
Coro Rociero “Ntra. Sra. de la Espe-
ranza” el que se encargó de animar 
a todos los presentes, cantando una 
serie de villancicos. 

Encendido del alumbrado navideño en Peñarroya-Pueblonuevo
Adalberto García Donas León

El Ayuntamiento de Peñarro-
ya-Pueblonuevo ha firmado un con-
venio con el Instituto Provincial de 
Bienestar Social (IPBS) de la Diputa-
ción de Córdoba para la gestión del 
servicio de ayuda a domicilio duran-
te el año 2023.

En concreto, la cuantía total que su-
pondrá la prestación de este servicio 
en nuestra localidad, una vez redu-
cida la aportación económica de los 
usuarios, asciende a 839.328,20 eu-
ros, lo que supone un aumento del 
4,47% respecto al año anterior. Con 
este presupuesto se van a poder eje-
cutar un total de casi 57.500 horas de 
atención a los usuarios. 

El alcalde, José Ignacio Expósito 
(PSOE), indicó que  “con la firma de 
este convenio se hace realidad el ob-
jetivo de afianzar uno de los pilares 
fundamentales del estado del bien-

estar social, como es la atención a 
personas en situación de dependen-
cia, asegurando así la atención y cui-
dados a los usuarios de este servicio 
que hay en nuestra localidad”.

Expósito resaltó el importante tra-
bajo que realizan todas las personas 
implicadas en la ayuda a domicilio, 
prestando así un servicio de cali-
dad que permite aliviar la situación 
de muchas familias, al mismo tiem-
po que genera puestos de trabajo, 
fundamentalmente de mujeres. En 
Peñarroya-Pueblonuevo hay en la 
actualidad 37 personas trabajando 
con cargo al servicio de ayuda a 
domicilio del Ayuntamiento. La Ley 
de Dependencia permitió que los 
usuarios fueran atendidos de forma 
digna en sus municipios, generando 
un importante número de empleos. 
Esta ley facilita la autonomía de las 

El Ayuntamiento y el IPBS firman el convenio para prestar la ayuda 
a domicilio en el año 2023 

Cuenta con una cuantía superior a los 800.000 euros
elp

La localidad de Los Blázquez acogió el pasado 
mes de diciembre  su mercado navideño que este 
año ha cumplido su segunda edición.

Durante tres días hubo diferentes actividades 
como el pregón de Navidad, el encendido del 
alumbrado,  sorteos y actuaciones musicales.

Mercado navideño en 
Los Blázquez
elp

personas en situación de 
dependencia en su medio 
habitual, permitiendo así 
que permanezcan en el en-
torno en el que desarrollan 
sus vidas, y favoreciendo la 
conciliación de sus familia-
res.

El regidor indicó que, “la 

ayuda a domicilio permite 
que tanto pacientes, como 
familiares y cuidadores pue-
dan vivir dignamente en su 
municipio, sin necesidad de 
marcharse fuera, por lo que 
tiene una enorme rentabili-
dad social y económica, ya 
que aporta riqueza”.

Acto de firma del convenio

https://es.wikipedia.org/wiki/Animal
https://es.wikipedia.org/wiki/Plantae
https://es.wikipedia.org/wiki/Montilla
https://es.wikipedia.org/wiki/1_de_septiembre
https://es.wikipedia.org/wiki/1453
https://es.wikipedia.org/wiki/Granada
https://es.wikipedia.org/wiki/2_de_diciembre
https://es.wikipedia.org/wiki/2_de_diciembre
https://es.wikipedia.org/wiki/1515
https://es.wikipedia.org/wiki/Noble
https://es.wikipedia.org/wiki/Militar
https://es.wikipedia.org/wiki/Imperio_Espa%C3%B1ol
https://es.wikipedia.org/wiki/Capit%C3%A1n_general
https://es.wikipedia.org/wiki/Corona_de_Castilla
https://es.wikipedia.org/wiki/Corona_de_Arag%C3%B3n
https://es.wikipedia.org/wiki/Guerra_de_Granada
https://es.wikipedia.org/wiki/Guerra_de_Granada
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El centro polivalente de Peñarro-
ya Pueblonuevo fue el escenario 
elegido para la audición de Na-
vidad de la Escuela Municipal de 
Música y Danza, gestionada por la 
empresa Música y Maestro, un acto 
que contó con una gran afluencia 
de público.

Este miércoles 21 de diciembre  

ha sido un gran día para alumnos 
de la escuela, padres y familiares, 
dónde han podido comprobar el 
progreso que han experimentado 
durante el tiempo que llevan en la 
escuela.

La Escuela de Música de Peñarro-
ya-Pueblonuevo, cuenta con unos 
90 alumnos.

Para este curso el centro oferta 
de nuevas disciplinas, como son 
cajón flamenco y música en movi-
miento. Además la Escuela de Mú-
sica ofrece otras disciplinas  como 
danza, guitarra, danza contempo-
ránea, batería infantil, violín, len-
guaje musical y  piano.

Audición de Navidad de la Escuela Municipal de Música 
y Danza

La audición tuvo lugar el pasado 21 de diciembre en las instalaciones del Centro Polivalente
elp

El Ayuntamiento de Peñarro-
ya-Pueblonuevo, con motivo de 
la conmemoración del Día Inter-
nacional contra la Violencia de 
Género, ha vuelto a convocar dos 
concursos, uno de cortos y otro de 
microrrelatos, bajo el título “No a la 
violencia de género”.

Tras una importante participa-
ción de los diferentes centros edu-
cativos de la localidad se procedió 
a la entrega de premios. 

En el V Concurso de cortos, en el 
que han participado alumnos de 
los centros de ESO, Bachillerato o 
Ciclos Formativos, han resultado 
ganadores de esta edición los si-
guientes trabajos:

Primer premio para el corto titu-
lado “Sick dance” de Eunice Alejan-
dra Pérez Velasco, Paula Stiliyano-
va Todorova y Braulio Daniel Pérez 
Velasco del IES “Alto Guadiato”. El 
premio tiene una dotación econó-
mica de 200 euros.

Segundo premio para el corto ti-
tulado “Vídeo 1” de Lorena Gonzá-
lez Barbas del IES “Florencio Pinta-
do”. El premio tiene una dotación 
económica de 100 euros.

En el X Concurso de microrre-
latos, en el que han participado 
alumnos de los centros de Prima-
ria, han resultado ganadores de 
esta edición los siguientes traba-
jos:

Primer premio para el trabajo 
titulado “El ayer” de Alexandra 
Mohedano Prieto del colegio “San 
José de Calasanz”. El premio tiene 
una dotación económica de 150 
euros.

Segundo premio para el trabajo 
titulado “El día” de Ainara Prado Al-
mohano del colegio “Eladio León”. 
El premio tiene una dotación eco-
nómica de 100 euros.

Tercer premio para el trabajo 
titulado “Tejón” de Julia Ventura 
Molina del colegio “Alfredo Gil”. El 
premio tiene una dotación econó-
mica de 50 euros.

El dictamen del jurado fue leí-
do por la concejala de Igualdad y 
Bienestar Social, Lola Becerra, la 
cual felicitó a los centros educati-
vos participantes por su implica-
ción en esta iniciativa. 

El alcalde José Ignacio Expósito 
(PSOE) señaló que, “la celebración 
de este tipo de actividades per-
miten concienciar a la ciudadanía, 
pero sobre todo, a los más jóvenes, 
de la importancia que tiene luchar 
contra la lacra de la violencia de 
género”. Para Expósito, “la parti-
cipación en estas iniciativas pone 
de manifiesto la implicación de 
los jóvenes y escolares de Peñarro-
ya-Pueblonuevo en la construc-
ción de una sociedad más justa e 
igualitaria”.

Entrega de premios de los Concursos 
de cortos y microrrelatos “No a la 
violencia de género”

El primer premio ha sido para el corto titulado “Sick dance” de 
Eunice Alejandra Pérez Velasco, Paula Stiliyanova Todorova 
y Braulio Daniel Pérez Velasco del IES Alto Guadiato

elp

Premiados en el concurso
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Plaza Granada, 3 
Peñarroya-Pueblonuevo Tel.: 957 562 316

667 611 675

Gran variedad de Pizzas
Ven a disfrutar de nuestra Hamburguesa XL

677 447 442 Peñarroya-Pueblonuevo
C/ Hernán Cortés, 3

La Conferencia Sectorial de Turis-
mo ha aprobado 30 proyectos de 
Planes de Sostenibilidad Turística en 
Destino para Andalucía por valor de 
85 millones de euros correspondien-
tes a la convocatoria ordinaria de 
2022. Estos planes están financiados 
íntegramente con los fondos Next 
Generation EU del Plan de Recupe-
ración y Resiliencia.

Uno de estos proyectos aprobados 
es PSTD Valle del Guadiato Manco-
munidad de Municipios Valle del 

Guadiato con un importe 3 millones 
de euros.

La mancomunidad de Sierra Mo-
rena Cordobesa es otra de las insti-
tuciones a la que se le ha aprobado 
un proyecto, en concreto, PSTD Sie-
rra Morena, Territorio Slow. Manco-
munidad de municipios de la Sierra 
Morena Cordobesa dotado de 3 mi-
llones de euros.

Estos planes representan el princi-
pal instrumento de intervención de 
la administración turística española 

en el proceso de transformación del 
sector. El principal objetivo es con-
tribuir a la formulación de un nuevo 
modelo turístico que sitúe la sos-
tenibilidad en su triple dimensión: 
medioambiental, socioeconómica y 
territorial.

El programa se articula a través de 
la convocatoria, valoración y apro-
baciones anuales de Planes de Sos-
tenibilidad Turística en Destino, y 
que posteriormente son diseñados y 
ejecutados por las entidades locales.

Para el consejero de Turismo, Cul-
tura y Deporte, Arturo Bernal, “Anda-
lucía ha hecho los deberes en tiem-
po y en forma. Culminamos a finales 
de septiembre el trabajo de recep-
ción, valoración y baremación de los 
proyectos y ahora esperamos que la 
transferencia de los fondos por parte 
del Estado sea lo más rápida posible 
para comenzar la ejecución de los 
proyectos”.

En este sentido, el consejero ha 
destacado la importancia de poner 

en marcha estos proyectos “ante 
los nuevos retos que presenta la 
industria turística después de la 
pandemia. Se ha abierto un nuevo 
ciclo en esta actividad y Andalucía 
tiene que seguir siendo una refe-
rencia en todo lo que está relacio-
nado con la sostenibilidad. El éxito 
de nuestro destino está en saber 
adelantarnos y anticiparnos”.

El plazo máximo para la ejecu-
ción de estos proyectos es de tres 
años.

Turismo aprueba un plan de Sostenibilidad Turística en Destino a la Mancomunidad del 
Guadiato dotado con 3 millones de euros

El plazo  máximo para ejecutarlo es de tres años
elp

El último día del año en Peñarro-
ya-Pueblonuevo, en cuanto a lo 
deportivo-festivo, se ha cerrado 
con dos carreras muy alegres y fes-
tivas.  

La primera se trata de la VIII San 
Silvestre, carrera tradicionalmente 
celebrada en muchos lugares de 
España y del Mundo. En la de nues-
tro pueblo, han participado alre-
dedor de trescientas personas en-
tre chicos y grandes, repartidos en 
las categorías de Infantil, Alevines, 
Benjamines, Pitufos A y B, Cadetes 
y Adultos. Estos últimos han salido 
desde la Plaza Eulogio Paz “Parque 
de la Ranas” en Pueblonuevo, ha 
llegado a la Plaza Ntra. Sra. del Ro-
sario en Peñarroya y han vuelto al 
lugar de salida. A pesar de ser una 
carrera festiva y por lo tanto no 
competitiva, el primero en llegar 
a la meta ha sido el cadete Aarón 
Calzado. Al final de la misma, par-
tiendo del número del dorsal, se 

han sorteado una serie a artículo 
donados  por diferentes casas co-
merciales de la localidad.   

La segunda carrera ha sido la II 
Carrera del Pavo. Se trata de hacer 
el recorrido en bicicleta sin darle 
a los pedales, solamente dándose 
impulso moviendo el manillar. En 
la categoría infantil, el ganador ha 
sido Antonio Barrena González y 
en la categoría adultos, el ganado 
ha sido Carlos Marcado Porras. A 
ambos le han entregado un enor-
me pavo pelado y preparado para 
ser guisado. 

Ambas carreras han sido organi-
zadas por el Área de Deportes del 
Excmo. Ayuntamiento. Ambas ca-
rreras, sobre todo la de San Silves-
tre en adultos, al discurrir por dife-
rentes calles, ha estado controlada 
por la Policía Local, Voluntarios de 
Protección Civil y la Empresa de 
Ambulancias Ambunort.  

Carreras San Silvestre y del Pavo en Peñarroya-Pueblonuevo

En la San Silvestre, aunque no era de competición, ha entrado en primer lugar Aarón Calzado y 
el la del Pavo, en adultos, Carlos Marcado Porras y en infantil, Antonio Barrena González

Adalberto García Donas León
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“Los Pinos”

Mencionar desde cuando lleva sa-
liendo en procesión la titular de la 
Parroquia Santa Bárbara de Peñarro-
ya-Pueblonuevo y patrona del colec-
tivo minero, sería aventurar la fecha, 
pero hay datos concretos que nos 
trasladan a 1917. En cuanto al inicio 
del concurso de entibadores, esta-
mos con las mismas dudas para fe-
char el comienzo de dicho concurso. 
Puede ser que comenzara el mismo 
año que procesionó Santa Bárbara 
por primera vez, aunque aquí las 
fechas que se pueden contrastar a 
ciencia cierta, por existir fotografías 
documentadas, son las que datan 
del 27 de junio de 1948 que se realizó 
en el interior del Campo Municipal 
Casas Blancas y de 1967, concurso 
que por cierto lo ganaron Enrique 
Dueñas y Andrés Martínez, aunque 
el cartel anunciador del concurso 
de este año anuncie la 37ª Edición. 
Seguramente que tras el declive 
de la S.M.M.P. y la salida masiva de 
peñarriblenses a otros destinos, de-
jaran de hacerlo, hasta que en 1985 
volvieron a realizarlo y por lo tanto 
comenzaron a contar sus ediciones 
desde cero. 

Aclarado el tema, Santa Bárbara 
inició su salida procesional, pasadas 
las 9,30 horas desde la Parroquia que 
lleva su nombre, acompañada por 
una representación de todas las her-
mandades parroquiales, incluida la 
insignia de la Hermandad del Cristo 
del Amor y María Stma. de la Amar-
gura. También estuvo acompañada 
por los tres párrocos de la localidad, 
por autoridades municipales y por 
mandos de la Guardia Civil y Policía 
Local. El ritmo y compás, lo facilitó 
la Agrupación Musical “Ntra. Sra. de 
la Amargura”, a lo que se le unió un 

Festividad de Santa Bárbara en Peñarroya-Pueblonuevo

Procesiona la titular de la Parroquia que lleva su nombre y del colectivo minero. También se 
celebra el tradicional concurso de entibadores en el Almacén Central. Se ha vuelto a escenificar 
la obra teatral “En el andén” y los aficionados al flamenco pudieron disfrutar de este arte en el 
interior de la galería de mina simulada. Los entibadores ganadores fueron Francisco Turiel y 
Fernando González

Adalberto García Donas León

constante encen-
dido de cohetes. A 
su salida y entrada 
como es tradicional, 
se encendió una so-
nora traca en su ho-
nor. 

Desde la Plaza San-
ta Bárbara, continuó 
por Teatro, José Si-
món de Lillo, Romero 
Robledo, Constitu-
ción y de nuevo Plaza 
Santa Bárbara para 
entrar en el templo 
donde se celebró una solemne misa 
concelebrada por los tres párrocos 
locales, de las Parroquias, El Salvador 
y San Luis Beltrán, San Miguel Arcán-
gel y Santa Bárbara.  

La titular Santa Bárbara fue llevada 
en su parihuela restaurada a hom-
bros de 8 personas, antiguos mineros 
en su mayoría, vestidos con ropa de 
trabajo, casco y lamparilla incluida, 
con otros dos más dando relevos. 

Finalizada la Santa Misa, alrededor 
de las 12,30 horas, se inició la 37ª Edi-
ción del Concurso de Entibadores, 
oficio ya perdido, en el que partici-
paron cuatro parejas, que realizaron 
la entibación de una galería de mina 
como se hacía antes de utilizarse los 
marcos metálicos, es decir, con tron-
cos de madera de pino, en el que 
tenían que tener muy en cuenta el 
ajuste del cuadro, que estuviera a 
plomo y bien alineado, porque con 
ello evitaban derrumbes y por lo tan-
to salvaban vidas. Los jueces también 
tuvieron en cuenta el tiempo que tar-
daron en realizar el cuadro. El jurado 
estuvo formado por José Muñoz Ro-
mero y Ángel Cuellar Caballero.

Las cuatro parejas participantes, 

pudieron optar a los premios y fue-
ron en el siguiente orden: 

1ª - Francisco Turiel y Fernando 
Gonzalez, trofeo y 200 euros.

2ª - Emilio Tejada y Antonio Torres, 
trofeo y 150 euros.

3ª - Manuel Esquinas y Manuel Fer-
nández, trofeo y 100 euros.

4ª – José Llamas y Matías Prats, tro-
feo y 50 euros.

De forma paralela, las algo más 
de 250 personas presentes, pu-
dieron escuchar cante flamenco 
en el interior de galería de mina 
simulada, a cargo de Nicolás Bal-
sera y Fran Sánchez al cante y Ste-
ve Berteleti a la guitarra. También 
se representó de nuevo la obra 
“En el andén” que ya se represen-
tó el pasado 12 de noviembre con 
motivo del V Encuentro de Gru-
pos de Teatro Aficionado de Cór-
doba. La Obra fue interpretada 
por Pablo González González, en 
el papel del ingeniero Leonardo 
Salamanca, Rosa Vidal Munar, en 
el papel de Concepción Narváez, 
madre de Leonardo y Antonio 
Caballero Santos, en el papel de 
Jefe de Estación. Contaron con 

la colaboración especial y volun-
taria como mozo de equipaje, 
con nuestro alcalde José Ignacio 
Expósito Prats. Una vez más, la 
Fundación Cuenca del Guadiato, 
ha tenido mucho que ver con la 
realización de ambos actos cul-
turales paralelos al concurso de 

Entibadores.
Al finalizar los mismos, todas las 

autoridades presentes y perso-
nas invitadas, pudieron degustar 
unas exquisitas migas con todo 
su acompañamiento, realizadas 
por personal del Restaurante y 
Cafetería “La Casona del Patio”.      
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Una vez hemos vuelto a la norma-
lidad en cuanto a las actividades 
culturales tras los dos años perdidos 
por la Pandemia Covid, el Real Cen-
tro Filarmónico “Guadiato y Sierra” 
de Peñarroya-Pueblonuevo ha ini-
ciado sus actividades programadas a 
lo largo del año, principalmente con 
sus dos concierto, el de Primavera o 
Verano, que este año no lo pudie-
ron preparar y el de Navidad. Este 
concierto, junto con el Certamen 
de Villancicos de Cruz Roja, abre las 
fiestas navideñas en Peñarroya-Pue-
blonuevo.

El mismo se realizó el 18 de diciem-
bre en la Casa de la Cultura con el 

patio de butacas casi al completo y 
al que asistió el alcalde José Ignacio 
Expósito, acompañado de las conce-
jalas, María Dolores Becerra e Isabel 
Risco. Fue presentado por Visi Gala, 
que no dudó en realizar la presenta-
ción de memoria y en verso, como 
en ella es habitual. 

La coral que ha estado dirigida por 
Rafael Romero Gil, acompañados al 
piano por Jonathan Ruiz Fernández, 
como lo llevan haciendo desde hace 
años, ha interpretado 12 villancicos, 
uno de ellos ¡Que belén se armó en 
Belén!, del compositor cordobés Ra-
fael Lara Gutierrez, de riguroso es-
treno mundial, al ser la primera vez 

que es cantado. 
Tras dos años sin ponerse delante 

del público, hay que agradecerles el 
esfuerzo que ha realizado y la cons-
tancia que han tenido para poner 
sus gargantas lo suficientemente 
ajustadas para cantar como si no 
hubiera pasado por ellos el tiempo, 
que en realidad si ha pasado, pero 
que apenas se notó con las voces 
perfectamente acopladas, recibien-
do una salva de aplausos tras cada 
tema.   

El programa estuvo formado por 
los villancicos “Gloria” de Luis Bed-
mar, “Echa vino manijero” de Ramón 
Medina, “La perla mejor” de Ramón 

XXVII Concierto de Navidad del Real Centro Filarmónico 
“Guadiato y Sierra”

Han cantado 12 villancicos, uno de ellos de riguroso estreno mundial. Lo hicieron bajo la 
dirección de Rafael Romero Gil, acompañados del pianista Jonathan Ruiz Fernández

Adalberto García Donas León

Medina, “Adeste Fideles” de John 
Reading, “Abre ventero la puerta” 
de Ramón Medina, “El Tamborilero” 
de autor desconocido, “Nochebue-
na Cordobesa” de Ramón Media, 
“Campanillero”, villancico con letra 
popular, versionado por Manuel 
Lombo, con la música de la marcha 
cofrade “Pasan los Campanilleros” 
de Manuel López Farfán, “¡Qué be-

lén se armó en Belén!” de Rafael 
Lara, “Ni ventana, ni balcón” de Ra-
món Medina, “Campanas de la Mez-
quita” de Ramón Medina y como bis 
a petición de los presentes, “Noche 
de Paz”, villancico  austriaco, cuya 
música es de Franz Xaver Gruber y la 
letra de Joseph Mohr. 

Enhorabuena a todos los compo-
nentes del Real Centro Filarmónico.

El pasado 20 de diciembre, la 
Fundación Futuro Singular de Pe-
ñarroya-Pueblonuevo, celebraba su 
tradicional representación teatral. 
En ella han participado alumnos del 
Centro Docente Privado de Educa-
ción Especial “Ntra. Sra. del Rosario” 
(C.D.P.E.E.), usuarios del Centro de 
Día Ocupacional y personal docente.    

Lo que iniciaron en 1991, lo han 
mantenido de forma ininterrumpida 
en el tiempo, exceptuando los años 
2020 y 2021 por Pandemia Covid. 
Hasta el año 2000 la representación 
la hicieron en el propio Colegio. En 
el 2001 hasta el 2016 pasaron a re-
presentarla en el Centro Polivalente, 
hasta que en 2017 pasaron a realizar-
la en la Casa de la Cultura. 

Este año han querido repetir la 

obra que representaron en 2019, 
aunque más adaptada a las necesi-
dades de los propios alumnos, con 
el fin de que entraran más perso-
najes en la foto, no obstante la obra 
se llama “Fotografía de Navidad”, 
adaptada originariamente del libro 
de José Manuel Ballesteros Pastor y 
en ella han querido integrar el ma-
yor número de personajes posible, 
partiendo de la base que el acceso a 
escena era controlado por el propio 
fotógrafo. Por allí pasaron como es 
natural Marí, San José y el niño Je-
sús, el angelito, los pastores, los tres 
Reyes Magos, la mula y el buey, los 
santos inocentes, Pilatos y el pueblo. 

Los textos los pudimos escuchar 
en off, grabados en el estudio de Ra-
dio Peñarroya “Cadena SER”, motivo 

por el cual el director del centro es-
colar y ocupacional, Valentín García 
Guisado, recordó de forma emotiva 
al que fuera director de la emisora, 
Luis Recober García, recientemente 
fallecido. 

La misma se representó a lo largo 
de la mañana en dos pases al que 
acudieron alumnos de los cinco co-
legios, Eladio León, Alfredo Gil, San 
José de Calasanz, Presentación de 
María y Aurelio Sánchez y los dos 
institutos, el Alto Guadiato y el Flo-
rencio Pintado. 

La obra fue muy aplaudida por 
todos los presentes que llenaron el 
teatro en ambos pases, por la chispa 
que le pusieron sus intérpretes, por 
su punto cómico y por la simpatía 
que derrocharon. 

La Fundación Futuro Singular de Peñarroya-Pueblonuevo representa su obra anual de teatro

Desde 1991 viene representando una obra diferente. Este año lo han hecho con una adaptación 
especial de la obra “Fotografía de Navidad”

Adalberto García Donas León

Al final de la misma, Valentín Gar-
cía dirigió unas palabras a todos los 
presentes, haciendo mucho hinca-
pié en la inclusión en la sociedad de 
estos Discapacitados Intelectuales a 
los que hay que apoyar en todo mo-

mento, ofreciéndoles las herramien-
tas necesarias para que se sientan 
integrados en dicha sociedad.

Ayudaron a que todo saliera co-
rrectamente, voluntarios de Cruz 
Roja y Protección Civil.        

Como cada año, cuando se acer-
ca la Navidad, la luz se hace prota-
gonista a través de los coloridos 
adornos típicos de esta fecha.

Este año en la localidad de Pe-
ñarroya–Pueblonuevo, concreta-
mente en el C.D.P. “Presentación 
de María”, hemos podido disfru-
tar de unos magníficos adornos 
navideños confeccionados por 
toda la comunidad educativa, ex-
clusivamente con materiales re-
ciclados de todo tipo. Desde los 
alumnos más pequeños, hasta los 
mayores, el profesorado, el AMPA 
y el personal de mantenimiento y 
limpieza, todos han contribuido a 
su realización, aprovechando los 
brik de leche, las latas de refrescos, 
latas de conservas, latas de flanes, 
tapones, botellas de agua, tubos 
de cartón de todos los tamaños, 
palés, restos de goma espuma, 
ramas de árboles, botes de cristal, 
perchas e incluso conchas. Todo 
ello les han servido para realizar 
esta preciosa decoración que se 

ha podido visitar los día 19 al 21 
de diciembre en horario de 18,30 
a 20,30 horas.

La misma ha estado expuesta en 
el exterior de las aulas a lo largo de 
todo el perímetro del colegio y en 
ella se ha podido apreciar a poco 
que nos hayamos fijado, del exce-
lente trabajo realizado y la imagi-
nación que le han echado para el 
aprovechamiento de los materia-
les ya usados, sorprendiendo todo 
lo que se puede hacer con ellos.

Desde la Comunidad Educati-
va nos han enviado esta carta de 
agradecimiento hacia todas las 
personas que los han visitado y 
que ahora transcribimos literal-
mente: 

“Una Tribu Unida. Este es nuestro 
lema para este curso 2022/2033, 
pero tenía que ser algo más que 
un lema y convertirse en una for-
ma de entender la enseñanza y, en 
definitiva, en identidad para toda 
nuestra comunidad educativa. 

Para ello, a principios de curso, 

se presentó al claustro un proyec-
to que implicara en su desarrollo, 
a padres y madres, profesorado, 
alumnado, personal de limpieza, 
AMPA y hermanas de la Congrega-
ción. 

La Navidad era la excusa perfec-
ta para trabajar juntos y adornar 
nuestro centro, utilizando para 
ello materiales reciclados. 

Llenos de ilusión, desde septiem-
bre nos pusimos manos a la obra 
y empezamos a recopilar todo 
tipo de materiales: Botellas y re-
cipientes de plástico de todos los 
tamaños, latas de conserva, tetra-
brik, corchos, palés de madera, 
tapones, cápsulas de café, carto-
nes, perchas de plástico y un largo 
etcétera de todo aquello que nos 
pudiera servir para lograr nuestro 
objetivo.

Día a día, todo nuestro trabajo 
iba tomando forma y llegó diciem-
bre y nuestro cole se llenó de luz, 
adornos, magia y sobre todo de 
Navidad por todos sus rincones”.     

Decoración Navideña en el C.D.P. “Presentación de María” 

Con el lema “Una Tribu Unida”, ha sido realizada con materiales reciclados por toda la comunidad 
educativa

elp

https://es.wikipedia.org/wiki/Austriaco
https://es.wikipedia.org/wiki/Franz_Xaver_Gruber
https://es.wikipedia.org/wiki/Joseph_Mohr
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Nos parezca bien o mal visitar la 
única instalación española de alma-
cenamiento de residuos radiactivos 
que tenemos tan cerca, a unos esca-
sos 25 kilómetros en linea recta, es 
algo que está ahí y que si tenemos 
la oportunidad como ahora de visi-
tarlo, es una visita casi obligada para 
saber de primera mano de lo que se 
trata. 

Con esta premisa, la Asociación 
Cultural y Patrimonial “Desde la 
Cima”, como antes otras muchas aso-
ciaciones y colectivos lo han hecho, 
organizó el pasado 14 de diciembre, 
previa solicitud, una visita oficial al 
Almacén de  Residuos Radiactivos 
de Media, Baja y Muy Baja Actividad 
de España, situado en “El Cabril”.

En sus orígenes 1961 fue controla-
do por la Junta de Energía Nuclear 
(JEN) y desde 1985 por la Empre-
sa Nacional de Residuos Radiacti-
vos S.A. (ENRESA), no siendo hasta 
1990 cuando se puso la primera pie-
dra de las actuales instalaciones, con 
un proyecto autorizado por orden 
ministerial que pretendía poner 
fin a las irregularidades de alma-
cenamiento y conservación que la 
instalación había sufrido desde sus 

inicios, siendo inauguradas oficial-
mente en octubre de  1992, motivo 
por el cual están celebrando ahora 
su 30ª Aniversario. 

Los primeros bidones con material 
radiactivo llegan al Cabril en 1961 
donde los almacenaron en el interior 
de la mina Beta, una mina de ura-
nio sin uso. El paso del tiempo y la 
cantidad de residuos que llegaban, 
terminó agotando el espacio dispo-
nible y decidieron en 1985 de forma 
unilateral, seguir depositándolos en 
tres módulos de almacenamiento 
en el exterior, con una capacidad 
de 5.000 bidones cada uno, pero 
en este caso como he comentado, 
gestionados por la recién creada En-
resa. Resumiendo, la Mina Beta los 
albergo entre1961-1985, los Módulos 
exteriores entre 1985-1992, las Plata-
formas en 1992, la Celda 29 que está 
llena en la actualidad, comenzaron a 
meter residuos en 2008 y la Celda 30 
comenzaron a llenarla en 2016.  

Entre otras cosas, unas andando 
y otras en autobús, pudimos visitar 
acompañados en todo momento 
por Montserrat Pérez Camacho, el 
Centro de Información, donde la 
propia Montserrat no dio una char-

la sobre las instalaciones y contestó 
a todas las preguntas que quisimos 
hacerle al respecto, la Sala de Con-
trol, la nave donde preparan el mate-
rial recibido y lo depositan en las cel-
das correspondientes definitivas, las 
mencionadas celdas 29 y 30 desde 
el autobús y el antiguo centro de in-
formación situado en el que fue po-
blado minero “Santa Bárbara”. Esta 
visita incluía, desayuno y almuerzo.

Al día siguiente 15 de diciembre, 
visitamos la Litoteca de Sondeos del 
Instituto Geológico y Minero de Es-
paña en Peñarroya-Pueblonuevo… 
“que alberga el mayor repositorio 
público de muestras del subsuelo 
de España”.  Su función es preservar, 
catalogar y gestionar los sondeos y 
colecciones científicas de muestras 
de roca de toda España. También 
sirve como centro de investigación, 
consulta y estudio de las muestras 
y del extenso fondo documental, 
proporcionando ayuda y asesora-
miento técnico necesario para el es-
tudio y muestreo de las colecciones 
perfectamente documentadas. Su 
función es servir como centro nacio-
nal de referencia en la divulgación, 
difusión y formación de grupos de 

La Asociación Cultural y Patrimonial “Desde la Cima” 
organiza dos visitas guiadas

El 14 de Diciembre al Almacén de Residuos Radiactivos de Enresa en “El Cabril” y el 15 de 
diciembre a la Litoteca de Sondeos del Instituto Geológico Minero de España en Peñarroya-
Pueblonuevo

Adalberto García Donas León

investigación, empresas, universi-
dades y organismos públicos en los 
campo de la investigación y explo-
ración del subsuelo. Disponen de 
la infraestructura necesaria para el 
estudio de sondeos almacenados de 
toda España, un taller de testifica-
ción, con maquinaria para el corte y 
preparación de muestras y láminas, 
microscopios petrográficos y lupas 
binoculares. Cuenta también con un 
escáner para estudias los testigos de 
sondeos, DMT Corescan Colour II, 
dos analizadores portátiles de XRF 
para el estudio de la composición 
química de forma no destructiva y 
una cámara refrigeradas a 4ºC para 
conservar los testigos que necesiten 
refrigeración. 

A lo largo de la visita, estuvimos 
atendidos en todo momento, cada 
uno en su especialidad, por los téc-
nicos Clemente Molina, Juan Pedro 
Blanco, Álvaro Martínez  y Javier 

González. Finalizamos la misma en 
la sala de proyección ubicada e in-
tegrada en el interior del bosque de 
estanterías con testigos perfecta-
mente catalogados y documentados 
procedentes de toda la geografía 
española. Allí vimos un video espe-
cífico dedicado a la mineralogía en 
general. 

Aprovecho este artículo para ani-
mar a colectivos y asociaciones, de 
la comarca y comarcas limítrofes, 
para que se animen y visiten la Li-
toteca de Sondeos de España, tan 
desconocida, como cercana, por-
que se van a sorprender de lo que 
allí vean. Me comentan que lo suyo 
es que las visitas sean en grupos 
de entre 10 y 20 personas, aunque 
si llegan 50 como en la última visi-
ta que han tenido procedentes de 
Azuaga, también son bien recibi-
dos aunque tengan que organizar-
los en dos grupos.

https://es.wikipedia.org/wiki/Espa%C3%B1a
https://es.wikipedia.org/wiki/1990
https://es.wikipedia.org/wiki/1992
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La tradición manda y llegadas las 
fechas navideñas, quien abre las 
puestas de la navidad en Peñarro-
ya-Pueblonuevo es el Certamen de 
Villancicos que en esta ocasión la 
celebrado su 35ª Edición organizado 
por el grupo de Cruz Roja Juventud 
de la Asamblea Comarcal de Cruz 
Roja del Valle del Guadiato. El mismo 
se celebró el sábado 17 de diciembre 
en la Casa de la Cultura, en el que 
han intervenido diez grupos locales.

El acto se inició en una Casa de la 
Cultura totalmente llena, con unas 
palabras de la Presidenta de la 
Asamblea, Verónica Duque Curiel, 
del Referente de Juventud, Antonio 
Luis Moyano Mata y de José Miguel 
Moreno Godoy, responsable de la 
decoración del escenario, que en 
esta ocasión ha estado dedicado 
a los voluntarios de Cruz Roja que 
tanto bien hacen hacia los demás 
con su trabajo altruista, con mate-
rial reciclable. Presento el Certamen, 
José Alonso Ballester, que tanto la 
presidenta, como el mismo, tuvie-
ron un recuerdo para Luis Recober 
García, recientemente fallecido, por 
sus años dedicados a la Asamblea 
de Cruz Roja. Entre las más de 300 
personas que llenaban el patio de 
butacas y pasillos laterales, pudimos 
ver a una amplia representación mu-
nicipal, de casi todos los partido que 
forman la Corporación: (PSOE) con 
el alcalde José Ignacio Expósito a la 
cabeza y cinco concejales más, (PP) 
con dos concejales e IU con un con-
cejal, unido a todos los miembros de 
la Junta Directiva de la Asamblea Co-
marcal de Cruz Roja. 

Todos los grupos que intervinie-
ron, y con el fin de no alargar en 
exceso el certamen, acordaron in-
terpretar dos temas. Comenzaron 
los grupos escolares, abriendo el 
orden de actuaciones el C.E.I.P. “Au-
relio Sánchez”, que cantaron “Jesús 
nacerá” y “Hecho con tus sueños”, al 
que le siguieron el C.D.P.E.E. “Nues-
tra Señora del  Rosario”, que canta-
ron “¿Qué le llevaré al niño? y junto 
con el Grupo Parroquia de la Familia 
“La buena nueva”, el C.E.I.P. “Eladio 
León”, interpretaron “Hacia Belén 
va” y “Tiene María”, el C.E.I.P “Alfredo 
Gil”, lo hizo con “Castañas calientes” 
y “Carta a los Reyes Magos”, el C.E.I.P. 
“San José de Calasanz”, cantó “Brilla 
el sol” y “Aleluya”, el C.D.P. “Presenta-
ción de María”, lo hizo con “La mula” 
y “Pájaros venir”, tras el cual, se reali-
zó un breve descanso que se aprove-
chó para emitir un bonito video de 
todas las casas comerciales que han 
participado aportando donativos y 
productos, con la gran cesta de navi-
dad que sortea Cruz Roja Juventud, 
valorada en unos 1.000 euros, cuyo 
sorteo se realizará el 6 de enero, de 
donde saldrá la papelilla ganadora, 
cuyo número coincida con las tres 
últimas cifras del Gordo del Niño.  

Tras el descanso, comenzó el Gru-
po de Viento “Rodríguez Cerrato”, 
tocando dos temas “Carita Divina” 
y “Popurrí navideño”, al que le si-
guió el Centro de Cultura Popular y 
Promoción de la Mujer “Virgen del 
Rosario”, cantando los temas “Los 
tres Reyes Magos” y “Otra navidad”, 
el Grupo Parroquial de la Familia de 
la Parroquia Santa Bárbara, canta-

XXXV Certamen de Villancicos “Ciudad de Peñarroya-Pueblonuevo”

Desde sus inicios es organizado por Cruz Roja Juventud. En el mismo han participado diez grupos de Peñarroya-Pueblonuevo y 
se ha celebrado en la Casa de la Cultura

ron “Rondalla” y “La pastorcita”, y 
por último, el Coro Rociero “Ntra. 
Sra. de la Esperanza”, que tras can-
tar sus dos villancicos “Con azúcar y 
canela” y “Vamos caminando”, can-

taron “Los peces en el río” acom-
pañando a los voluntarios de Cruz 
Roja Juventud que estuvieron a la 
largo de todo el certamen pendien-
tes de que todo saliera bien entre 

bambalinas y en la sala atendiendo 
a los presentes.       

A todos los grupos que intervi-
nieron, se les entregó un bonito re-
cuerdo del momento vivido.    

Adalberto García Donas León

NAVARRO ¡ ASÍ DE CLARO!
Desde 1991

Tel.: 686 480 023  PEÑARROYA-PUEBLONUEVO 
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Diciembre ha sido un mes atípico 
en cuanto a partidos jugados debido 
al parón del puente de la Inmaculada 
y la Constitución y las vacaciones na-
videñas. En estas circunstancias, tan 
sólo jugábamos dos partido de liga, 
de los que uno, a petición de nuestro 
Club, se ha pospuesto para jugarlo 
el domingo 15 de enero, un día des-
pués de haber jugado el partido de 
liga regular frente al EBG Málaga en 
el Pabellón “Lourdes Mohedano”. 

Por si alguien no se ha enterado 
aún, la final de la Copa Diputación 
la jugaremos frente al UCB Camper 
Eurogaza de Córdoba de Liga EBA, 
el 3 de enero en el Pabellón Munici-
pal “Antonio Cobos” de Belmez a las 
18,00 horas. 

Este mes se ha dado la circunstan-
cia que nuestro jugador mexicano 
Austreberto Tona, ha tenido que 
abandonar el Club, una vez termi-
nado su permiso de residencia en 
España y no poder gestionar la reno-
vación desde aquí. Inmediatamen-

te el Club se ha puesto en marcha, 
fichando a otro base, en este caso a 
Roger Sanahuja Trecerras, un base de 
Barcelona de 1,80 mt., que ha debu-
tado con muy buenas sensaciones 
dirigiendo al equipo en diferentes fa-
ses del partido frente al CB Alhaurín 
de la Torre. 

A última hora, se ha podido  contar 
también con el pivot nigeriano de 
2,01 Ken Odiase, que debutará, salvo 
contratiempo de última hora, en la 
final de la Copa Diputación.

Jornada 10ª  (03-12-22)  
Écija Basket Club    ///  Climanavas 

Agrometal Peñarroya  
Nota: Este partido, se jugará el 15 

de enero de 2023 a petición de nues-
tro club.

Semifinal Copa Diputación (11-12-
22)

Climanavas Agrometal Peñarroya  
78  /// Coto Córdoba CB  48

Parciales: (18-16) (19-13) (22-7) (19-

12)
Climanavas Agrometal Peñarroya: 

Rafael Luque (20 puntos), Luis Rodrí-
guez (16), José Varo (13), Theodore 
Willian (8), Diego Viera (5), Rafael Sán-
chez (5), Austreberto Tona (5), Manu 
Serrano (4), Manu Sánchez (2), Arturo 
López y Arturo Guerrero.

Jornada 11ª  (18-12-22)
Climanavas Agrometal Peñarroya  

75  /// CB Alhaurín de la Torre  53
Parciales: (19-16) (20-3) (20-14) (16-

20)
Climanavas Agrometal Peñarroya: 

Manu Sánchez (20 puntos), Luis Ro-
dríguez (14), Arturo López (11), Diego 
Viera (7), José Varo (6), Roger Sanahu-
ja (6), Rafael Sánchez (5), Manu Serra-
no (4), Theodore Willian (2) y Arturo 
Guerrero. Rafael Luque falto a la cita, 
por asunto particular y Austreberto 
Tona, ha causado baja en el club por 
temas burocráticos al agotársele el 
permiso de residencia en nuestro 
país y no poder renovarlo desde 
aquí. La Semifinal de la Copa Diputa-

ción no ha dejado a nadie indife-
rente. Nos enfrentábamos en el 
Pabellón “Lourdes Mohedano” al 
Coto Córdoba CB en un partido 
que a pesar de haberles ganado 
en su casa (80-93) en el partido de 
ida de la Liga N1 el pasado 29 de 
octubre, se presentaba un partido 
lleno de incertidumbre al haberse 
reforzado ellos con dos jugadores 
que en teoría podrían presentar un 
partido muy diferente al jugado 
en la liga. Afortunadamente no ha 
sido así y aunque el primer cuarto 
nos plantaron cara finalizando (18-
16), poco a poco en los siguientes 
cuartos, sobre todo en el tercero 
que finalizó (22-7) presentamos 
nuestras credenciales en el terreno 
de juego llegando al final con una 
victoria aplastante (78-48), aunque 
muy trabada, donde nos pitaron 
8 técnicas, frente a 4 de ellos, un 
jugador expulsado (Arturo López) 
por pitarle una antideportiva y 
acto seguido una técnica y donde 
la pareja arbitral ha dejado mucho 
que desear para ambos equipos, 
pasando por alto multitud de fal-

tas de todo tipo,  no estando a la 
altura de un partido que venía ca-
lentito desde el enfrentamiento en 
su casa en la Liga N1. 

La final se jugará el 3 de enero 
en el recién remodelado Pabellón 
Municipal “Antonio Cobos” de 
Belmez, a las 18,00 horas. Nuestro 
rival será el UCB Camper Eurogaza 
de Liga EBA.

Parciales: (18-16) (19-13) (22-7) (19-
12)

Climanavas Agrometal Peñarro-
ya 78: Rafael Luque (20 puntos), 
Luis Rodríguez (16), José Varo (13), 
Theodore Willian (8), Diego Viera 
(5), Rafael Sánchez (5), Austreberto 
Tona (5), Manu Serrano (4), Manu 
Sánchez (2), Arturo López y Arturo 
Guerrero.

Coto Córdoba CB 48: Xavier New-
son (18 puntos), Julio Rodríguez 
(10), Temo Khitarishuili (9), Juanma 
Porras (3), Didac Gómez (2), Anto-
nio Martínez (2), Alejandro Pastor 
(2), Valeriu Cazacu (1), Juan Monti-
lla (1), Jorge Santos, David Hermo-
silla y Manuel Román.        

Baloncesto Liga N1

Dos victorias en los dos partidos jugados, uno frente al Coto Córdoba en la semifinal de la Copa 
Diputación (78-48) y el otro de Liga frente al CB Alhaurín de la Torre (75-53)

Climanavas Peñarroya y Coto Córdoba

Semifinal Copa Diputación

El Climanavas Agrometal Peñarroya, vence al Coto Córdoba CB 
(78-48) y se enfrentará el 3 de enero en la final al UCB Camper 
Eurogaza de EBA

Adalberto García Donas León

Adalberto García Donas León



19   COMARCA
ENERO 2023

El mundo de las fl ores a tu alcance

Polígono Industrial “Los Pinos”, parc. 14-B       
                                      Peñarroya- Pueblonuevo957 57 10 22   

El Grupo Parroquial Manos Unidas 
de la Parroquia Santa Bárbara en 
Peñarroya-Pueblonuevo, ha organi-
zado el I Concierto Solidario de Navi-
dad, cuyos donativos van destinados 
a proyectos de dicho grupo. Se rea-
lizó el sábado 10 de diciembre en la 
Parroquia Santa Bárbara a las 21,00 
horas, tras la celebración de la Santa 
Misa.  

En el mismo han intervenido el 
Grupo de Viento “Rodríguez Cerra-
to” y el Coro Rociero “Ntra. Sra. de la 
Esperanza”. Los primeros lo hicieron 
interpretando los villancicos “Noche 

de paz”, “Los peces en el río”, “Los 
Campanilleros” y un Popurrí Navide-
ño con los villancicos “Jingle Bells”, 
“Adeste Fideles” y “Feliz Navidad”, 
para terminar con el villancico “Su 
Carita Divita” que lo cantó de forma 
conjunta el Coro Rociero “Ntra. Sra. 
de la Esperanza”. Ya a solas, cantaron 
los villancicos “Duérmete mi bien”, 
“Nana a la Señá Santa Ana”, “En Pe-
ñarroya es Navidad” y “Madroños al 
niño”. 

En definitiva, todos los presentes 
pudimos disfrutar de un concierto 
navideño que duró alrededor de 45 

minutos, que para gusto de casi to-
dos los presentes se hizo algo corto, 
esperando y deseando que ojalá se 
repitas el año que viene. 

Al finalizar el concierto, la respon-
sable de Manos Unidas en Peñarro-
ya-Pueblonuevo, quiere que agradez-
camos públicamente en su nombre, 
la colaboración desinteresada por 
parte del Grupo de Viento “Rodríguez 
Cerrato” y del Coro Rociero “Ntra. 
Sra. de la Esperanza”, para que este I 
Concierto Solidario a favor de Manos 
Unidas haya marcado un precedente 
para años venideros. Y como no, al 

I Concierto Solidario de Manos Unidas

Se ha celebrado en la parroquia Santa Bárbara de Peñarroya-Pueblonuevo y han intervenido el 
Grupo de Viento “Rodríguez Cerrato” y el Coro Rociero Ntra. Sra. de la Esperanza”

Adalberto García Donas León

Párroco de Santa Bárbara, Carlos Sanz 
Hernández, por apoyar esta iniciativa 
cediendo la Parroquia sin ningún tipo 
de trabas, al contrario, facilitando la 

iniciativa e incluso aportando ideas y 
a todos los presentes, porque sin su 
asistencia y donativos, nada de esto 
hubiera sido posible.    

Organizado por la Sacramental 
Hermandad y Cofradía de Ntro. Pa-
dre Jesús Cautivo, Ntro. Padre Jesús 
Nazareno y María Stma. de la Espe-
ranza, de la Parroquia Santa Bárbara 
en Peñarroya-Pueblonuevo, el pasa-
do jueves 8 de diciembre, Solemni-
dad de la Inmaculada Concepción 
de María, realizaron el III Rosario de 
la Aurora portando a María Santísi-
ma de la Esperanza. Las anteriores 
salidas fueron en 2019 y 2021 per-
diéndose la del 2020 por la pande-
mia Covid. 

Este año se ha dado la circunstan-
cia que María Santísima de la Espe-
ranza tenía previsto visitar por pri-
mera vez a nuestros mayores en sus 
respectivas residencias, la de “Santa 
Bárbara” y la de “Ntra. Sra. del Rosa-
rio”, pero por lluvia persistente, que 
ojalá siga lloviendo unos días más, 
no ha podido hacerlo. 

De no haberse dado esta incle-
mencia meteorológica, tenían pre-
visto partir a las 9 de la mañana 
desde la Parroquia Santa Bárbara, 
llevando a hombros sobre unas an-
das a María Stma. de la Esperanza, 
con el siguiente recorrido: Plaza 
Santa Bárbara, Teatro y por la calle 
y Avda. José Simón de Lillo, hasta la 
Residencia de Mayores “Santa Bár-
bara”, donde tenían previsto estar 

unos minutos. Desde allí debía partir 
de nuevo por la Avda. José Simón de 
Lillo, Travesía España, y por José Le 
Rumeur, entrar en la Residencia de 
Mayores “Ntra. Sra. del Rosario”, para 
tras unos minutos, partir por Plaza 
de la Dirección y continuar por el 
callejón que conduce a Romero Ro-
bledo hasta Constitución, por donde 
hubieran llegado de vuelta a la Pa-
rroquia Santa Bárbara.

A pesar de no haber podido salir, 
el paso ha sido portado al hombro 
en el interior de la Parroquia por 20 
personas que se han ido dando rele-
vos en el centro junto al Altar Mayor, 
donde ha permanecido mientras se 
ha rezado el Santo Rosario. La Virgen 
ha estado acompañada por el Coro 
Rociero “Ntra. Sra. de la Esperanza”, 
que ha cantado entre misterio y mis-
terio, varios temas dedicados a ella 
y a lo largo de la Santa Misa, como 
son “Vamos todos a cantar”, “Suspi-
ros del alma”, dos partes de la sevi-
llana “Dios te salve María”, “Porque 
tú quisiste”, “Estrella de ojos bellos” y 
la salve a la “Virgen de la Esperanza”. 
También han estado presentes alre-
dedor de 200 personas, el alcalde, 
José Ignacio Expósito Prats, el capi-
tán de la Guardia Civil en Peñarro-
ya-Pueblonuevo, Leonardo Rey 
Martín y el teniente, Víctor Yáñez, 

destinado en Hinojosa del Duque.        
Si hubiéramos podido procesionar, 
se tenía previsto que la visita a las 
dos residencias finalizara sobre las 
11, 30 horas, motivo por el que una 
vez acabado el rezo del Santo Rosa-
rio una hora después de comenzar, 
quedamos todos emplazados a vol-
ver a la Parroquia sobre la hora men-
cionada, para asistir a la celebración 
de la Solemne Misa en Honor a la 
Inmaculada Concepción de María. 
La misma fue presidida y predicada 
por el Párroco y Consiliario de la Her-
mandad, Carlos Sanz Hernández

Al final de la misma tomó pose-
sión la nueva Junta de Gobierno. 
En dicho acto, sencillo, pero a la vez 
novedoso, nuestro consiliario le im-
puso la medalla de la Hermandad a 
cada uno de ellos y en su presencia, 
juraron uno a uno sus cargos ante la 
Sagrada Biblia. 

Para esta ocasión, la Virgen ha luci-
do su mando y cinturilla azul inma-
culada, con detalles adamascados 
dorados. Toquilla y saya que normal-
mente luce en su salida procesional 
del Jueves Santo y blonda dorada. 
El paso lucía dos faroles en la parte 
delantera y un centro de flores a los 
pies de la Virgen, de lilium blanco y 
margaritas de botón blanco.

III Rosario de la Aurora

María Stma. de la Esperanza, de la Parroquia Santa Bárbara en Peñarroya-Pueblonuevo, no 
pudo procesionar por lluvia el día de la Inmaculada Concepción de María. Tenía previsto visitar 
las Residencias de Mayores, Santa Bárbara y Ntra. Sra. del Rosario. Ese mismo día tomó posesión 
de sus cargos la nueva Junta de Gobierno

Adalberto García Donas León

La nueva Junta de Gobierno queda como sigue:
Hermano Mayor: Alán Castillejo Fernández
Vice Hermano Mayor: José Díaz Sierra
Secretario: Juan Luis Ortiz Pérez
Tesorera: Cristina Romero Tena
Vocal de Cultos: Francisca Fernández Nieto
Vocal de Evangelización: Cristina Romero Tena
Vocal de Estación de Penitencia: Juan Carlos Felipe Pintado
Vocal de Caridad: María del Carmen Agredano León y Juan Luis Ortiz Pérez
Vocal de Actividades Institucionales: Francisco Ángel Merino Pérez y Juan 
Carlos Felipe Pintado
Vocal: Manuel Ángel Agredano Torres
Vocal: Juan Miguel López Villarreal 
Vocal: José Rivera Sánchez
Mayordomía: María del Carmen Agredano León 
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José Manuel Fernández Vera

El peñarriblense Carlos Ramírez  
se ha proclamado campeón de Es-
paña en mixtos de jilguero celebra-
do entre los días 26 de noviembre 
y 4 de diciembre de 2022 en Zafra. 
Carlos Ramírez se presentó al cam-
peonato con cuatro pájaros jilgue-
ros híbridos, otro aficionado a los 
pájaros de nuestra localidad An-
tonio Cabello, ocupa la segunda 
plaza de este campeonato con un 
tipo de jilguero llamado cabeci-
ta negra o jilguero encapuchado. 
Se ha celebrado en Zafra este 
año el Campeonato Ornitológi-
co Nacional. Allí se ha  podido 
ver las mejores razas de canario, 
jilguero, loro y cacatúa. Más de 
12.000 y 1.300 criadores de todo 

el país han participado en esta 
cita para los amantes de las aves. 
Un jurado formado por 45 personas 
se ha encargado de examinar a los 
animales y de puntuar parámetros 
como el color, la postura o la fauna. 
Los pájaros de mayor calidad suelen 
obtener entre 90 y 93 puntos.

Antonio Cabello Rodríguez fue 
primero en el campeonato de An-
dalucía en cabecita negra y carde-
nalito de Venezuela, competición 
celebrada en Hinojosa del Duque 
del 27 de octubre al 6 de noviembre 
del año pasado.

Carlos Ramírez Torres consiguió el 
segundo premio del campeonato 
de Andalucía en Hinojosa del Du-
que con sus jilgueros mixtos.

El día 22 de diciembre en combinación con 
las tres últimas cifras del gordo del sorteo de 
navidad, carnicería Antonio regaló entre sus 
clientes un magnifico jamón de calidad.

El número premiado ha sido el 490, enhora-
buena a la persona agraciada.

Dos peñarriblenses aficionados a los pájaros primero y 
segundo del campeonato de España

Más de 12.000 pájaros y 1.300 criadores de todo el país han participado en esta cita para los amantes 
de las aves

elp

Sorteo del jamón en 
Carnicería Antonio
elp

Un año más, la Universidad de 
Córdoba y el Ayuntamiento de Pe-
ñarroya-Pueblonuevo, proseguirán 
su colaboración para la realización 
del programa de formación e in-
tercambio intergeneracional de 
experiencias con el Centro Inter-
generacional Profesor Francisco 
Santisteban denominado “Progra-
ma Universitario para alumnos ma-
yores de 55 años”. Para este curso, 
cada Ayuntamiento apoya econó-
micamente los gastos generales del 
programa con 12.000 €.

Con tal fin ha tenido lugar el acto 
formal de firma del convenio de 
colaboración, en el que han estado 
presentes el rector de la Universi-
dad de Córdoba, Manuel Torralbo 

Rodríguez; el vicerrector de Es-
tudiantes y Cultura, Israel Muñoz 
Gallarte; la directora del Centro In-
tergeneracional Profesor Francisco 
Santisteban, Ana Belén Martínez 
López; la subdirector del Centro, 
Diego Niego Lugilde;   el alcalde de 
Peñarroya-Pueblonuevo, José Igna-
cio Expósito.

El rector de la Universidad de 
Córdoba expresó su agradeci-
miento a todos los ayuntamien-
tos por su confianza en la Uni-
versidad Córdoba y en el Centro 
Intergeneracional, destacando 
la labor que el Centro Intergene-
racional realiza por la cultura y la 
difusión del conocimiento entre 
este sector de población.

La UCO renueva su convenio de 
colaboración con el Ayuntamiento 
de Peñarroya para el desarrollo 
de programas universitarios del 
centro intergeneracional

El convenio será efectivo hasta agosto de 2023

elp

Acto de la firma del convenio

La papeleta agraciada ha sido la 
correspondiente al número 490
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VILLANUEVA DEL REY

FUENTE OBEJUNA Y ALDEAS

LA GRANJUELA                LOS  BLÁZQUEZ                VALSEQUILLO

ESPIELBELMEZ

A SU SERVICIO

Tanatorio Ntra. Sra. de Gracia Fuente Obejuna

TANATORIOS   ALTO GUADIATO
SERVICIOS FUNERARIOS

Tanatorio de Belmez

La gran cantidad de baches 
en nuestras calles son incon-
venientes para nuestra segu-
ridad.

Los socavones de la imagen 

se encuentran en la calle Ex-
tramuros frente a la estación 
de la estrecha y han provo-
cado varios accidentes.

Vecinos de esta calle nos 

alertan de las consecuencias 
que se puedan seguir produ-
ciendo para conductores y 
peatones.

Los baches son una preocupación creciente 
para los conductores y peatones en Peñarroya-
Pueblonuevo

 Desde que se aprobara el pasado 
mes de octubre el Plan de Aprove-
chamiento Maderero, se trabaja en 
los montes públicos con trabajos 
de clara de pinar con el objetivo de 
prevenir los incendios y favorecer 
el bosque autóctono de encinas y 
alcornoques para un mejor aprove-
chamiento forestal y cinegético. 

  Así lo  explicó el delegado de 
Sostenibilidad, Medio Ambiente y 
Economía Azul, Juan Ramón Pérez 
Valenzuela, en su visita al monte 
público de La Zarca, ubicado en el 
término municipal de Espiel, donde 
se están realizando trabajos de apro-
vechamiento maderero de pinos 
pinaster (Pinus pinaster) o negral y 
piñonero (Pinus pinea).

  En el monte de La Zarca se efec-
túa un aprovechamiento de madera 

en pie con un volumen estimado de 
2.564 metros cúbicos de madera so-
bre una superficie de 80 hectáreas. 
El objetivo es “dejar el pinar con una 
densidad de pies por hectárea más 
adecuada para la especie y favorecer 
a encinas y alcornoques, resultando 
una masa mixta de pinar y alcorno-
cal o encinar”,  explicó  Pérez.

  Los trabajos pretenden, a su vez, 
añadió el delegado, “adecuar la 
masa para la prevención y extinción 
de incendios, dado que se realizará 
una ruptura de la continuidad, tan-
to horizontal como vertical, de los 
combustibles unida a una cantidad 
de pies por superficie mucho menor 
a la actual”.

Tras la licitación, la empresa adju-
dicataria es Tecnologías del Medio 
Ambiente SA, según ha informado el 

delegado territorial. “Se trabaja en 
una superficie de 20 hectáreas del 
total y se han retirado 500 metros 
cúbicos de madera ya del monte”, 
unos trabajos que requieren de un 
trabajo especialista de “seis motose-
rristas y dos autocargadores que se 
encargan de sacar la madera desde 
el interior del monte para ser trans-
portados hasta los aserraderos, con 
cargas en torno a 35 toneladas”, se-
gún ha detallado el delegado. Y en 
los próximos días, añadió, “se incor-
porarán tres nuevos motoserristas 
con lo que serán nueve trabajadores 
más los conductores de maquina-
ria”.

Del mismo modo, explicó Pérez, 
“este trabajo mejorará la producción 
de pastos y bellota, lo que favorece 
a las especies cinegéticas, dado que 

Medio Ambiente destaca el aprovechamiento maderero 
como clave en la gestión de los montes públicos

 Los trabajos de clara de pinar en el monte de La Zarca, en Espiel, han retirado ya 500 metros 
cúbicos de madera del monte

El delegado visitando una de las zonas en las que se está actuando

elp

este monte forma parte del coto La 
Zarca Co-12,230, por lo que estos 
trabajos redundarán en una mejora 
del aprovechamiento cinegético de 
caza mayor, al mejorar la alimenta-
ción de los ungulados silvestres y, a 
su vez, de mejora el hábitat para la 
perdiz y conejo”.

  Por último, el delegado ha infor-
mado de una próxima licitación de 
otro aprovechamiento en el rodal 

colindante, con características simi-
lares, lo que duplicará la zona de ac-
tuación en este monte. Unas actua-
ciones, concluye Pérez, que según 
el Plan Anual de Aprovechamientos 
del año 2022, “tratan de mejorar las 
masas con el objetivo selvícola, con-
siguiendo masas mixtas, más resis-
tentes a los incendios, a las plagas, 
a la sequía y, por tanto, al cambio 
climático”.

elp
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677 545 496 
649 575 191
Peñarroya-Pueblonuevo 

El Salón de Actos de la Diputa-
ción de Córdoba acogió la clausura 
de la iniciativa ‘Experiencias Parti-
cipativas en Centros de Educación 
Primaria de la Provincia’, acto que 
ha contado con la presencia de la 
delegada de Cultura de la insti-
tución provincial, Salud Navajas, 
quien ha explicado que “esta ini-
ciativa nos va a permitir conocer 
las experiencias que han desarro-
llado los escolares de            Peñarro-
ya-Pueblonuevo y Posadas”.

Según Navajas, “esta propuesta 
se desarrolla en el marco de cola-
boración del convenio suscrito con 
la Cátedra de Participación Ciuda-
dana de la UCO y se plantea sobre 
la idea de acercar la participación 

ciudadana a los más pequeños 
mediante la planificación y el de-
sarrollo de experiencias partici-
pativas desde el ámbito escolar y 
educativo”.

“Se enfatiza así la importancia de 
la escuela como lugar de conoci-
miento y adquisición de compe-
tencias transversales que inciden 
en la forma cívica y democrática 
de los ciudadanos y ciudadanas 
más jóvenes”, remarcó Navajas.

Del mismo modo, el director de 
la Cátedra de Participación Ciuda-
dana, Ramón Román, señaló que 
“fue en 2012 cuando se modificó 
la Cátedra de Participación Ciu-
dadana para incluir a los más pe-
queños, una línea de trabajo que 

ofrece resultados espectaculares, 
con propuestas que, sin duda, se 
llevarán a la práctica en esta oca-
sión en Peñarroya-Pueblonuevo y 
en Posadas”.

Finalmente, el regidor de Pe-
ñarroya-Pueblonuevo, José Ig-
nacio Expósito, incidió en que 
“este tipo de proyecto nos ayuda 
a hacer pueblo, porque impulsar 
la participación ciudadana nos 
permite conocer las opiniones de 
nuestros vecinos y vecinas sobre 
los asuntos municipales”.

En esta ocasión, han participa-
do alumnos y alumnas del CEIP 
Andalucía, de Posadas, y del CEIP 
San José de Calasanz de Peñarro-
ya-Pueblonuevo. Se trata de esco-

Concluye una nueva edición de las Experiencias Participativas en Centros de Primaria  con 
escolares de Peñarroya-Pueblonuevo

Han participado alumnos del colegio San José de Calasanz
elp

Jornada de clausura de esta edición del programa de experiancias participativas

lares de 5º y 6º de Primaria que han 
trabajado con personal de la Cáte-
dra de Participación Ciudadana 
durante varias semanas en torno 

a conceptos básicos relacionados 
con la acción participativa y el mo-
vimiento asociativo.

Un grupo de profesionales, políticos y 
aficionados del mundo del toro ha organi-
zado este sábado un “paseo reivindicativo” 
en defensa de la tauromaquia en Belmez. 
Estos aficionados junto a las dos peñas 
taurinas de Belmez, toreros de Córdoba, 
una representación de toreros de Badajoz, 
ganaderos como Julio de la Puerta, el di-
putado del PP Andrés Lorite, un grupo de 
aficionados de Pozoblanco y los aficiona-
dos belmezanos han recorrido las calles de 
la localidad hasta llegar al ayuntamiento.  
Al término del paseo han leído un manifies-
to en defensa de la fiesta de los toros, de-
clarando su protesta ante la mala situación 
de la plaza de toros de Belmez, su dejadez y 
abandono y falta de festejos durante años.  
“Queremos criticar con esta acción la 
dejadez del ayuntamiento y pedimos 

“Paseo reivindicativo” en defensa de la tauromaquia 
en Belmez
Juan Carlos Pedroches

Paseo en defensa del sector taurino

defiendan su plaza por 
la historia que acumu-
la, dónde han pasado mi-
les de figuras del toreo en 

sus cien años de historia. 
“La tauromaquia no se cen-
sura, es cultura, es libertad, 
es del pueblo”.

Asistentes a este paseo reivindicativo en defensa de la tauromaquia

La imagen de Santa Bárbara de 
Belmez volvió a salir en procesión 
como cada  4 de diciembre para 
recorrer  la calles de la localidad. 

Tras la misa en su honor, Santa 
Bárbara salió en procesión por las 
calles de la localidad.

Belmez celebra Santa Bárbara
elp
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El Ayuntamiento de Peñarro-
ya-Pueblonuevo ha hecho entrega 
de los premios del Concurso de 
postales navideñas 2022 organi-
zado por el consistorio. Este certa-
men  ha estado coordinado por el 
área de juventud, y en esta edición 
se han presentado un total de 16 
trabajos entre las tres categorías 
establecidas en las bases regula-
doras.

Tras la deliberación del jurado, 
las postales ganadoras de esta edi-
ción han sido, en la categoría in-
fantil, la postal elaborada por Carla 
Fernández Parra. El premio recibi-
do ha sido material didáctico por 
valor de 50 euros y diploma.

En la categoría juvenil, ha resul-
tado ganadora la postal elabora-

da por Erik Barragán Punzano. El 
premio recibido ha consistido en 
un cheque regalo valorado en 100 
euros para gastar en cualquier es-
tablecimiento de la localidad, y 
diploma.

En adulto, ha resultado ganadora 
la postal elaborada por María José 
Aranda Vacas. El premio recibido 
ha consistido en un cheque regalo 
valorado en 200 euros para gastar 
en cualquier establecimiento de la 
localidad, y diploma.

La entrega de premios tuvo lugar 
en la Casa de la Juventud y contó 
con las asistencia del alcalde, José 
Ignacio Expósito,  la edil de juven-
tud, Isabel Risco, y de la Primera 
Teniente de alcalde, María Victoria  
Paterna.

Entrega de premios del Concurso de 
postales navideñas

Los ganadores han sido Carla Fernández, Erik Barragán y 
María José Aranda

elp

Entrega de premiso a los ganadores de esta edición

El pasado 12 de diciembre 
daba  comienzo la VII campaña 
“Yo compro en Fuente Obeju-
na” en la que se puede partici-
par en el sorteo de una cesta na-
videña valorada en 500  euros 
más 350  para consumir en los 
establecimientos participantes 
y el sorteo de tres jamones. 
Silvia Mellado, alcaldesa de 
la localidad, y el concejal Ja-
vier Montero  explicaron 
los beneficios de esta cam-
paña y la programación de 
navidad respectivamente. 
Todo estará expuesto en la pla-
za Lope de Vega en el edificio 
de obras en el mes de enero. 
Hasta el día 5 de enero por la 
compra de 15  euros en los es-
tablecimientos participantes se 
regalará un boleto para los sor-
teos con un máximo de tres bo-
letos por cliente y día en cada 

El Ayuntamiento  vuelve a poner en marcha la 
campaña navideña “Yo compro en Fuente Obejuna”

El sorteo será el 5 de enero en la plaza Lope de Vega y se retransmitirá en directo por la página 
de facebook: turismo Fuente Obejuna

elp

establecimiento, el cual habrá que 
depositar en las urnas ubicadas 
en el local o en el Ayuntamiento. 
El sorteo será el 5 de enero en la 
plaza Lope de Vega y se retransmi-
tirá en directo por la página de fa-

cebook: turismo Fuente Obejuna. 
Todos los establecimientos partici-
pantes tienen estos días descuen-
tos o promociones en sus “produc-
tos estrella”

Acto de presentación de la campaña

El  Porvenir de la Industria 
fue otra de las zonas en las 
que se celebró la festividad 
de Santa Bárbara el pasado 4 
de febrero.

A las 12 del mediodía co-
menzaba la Santa Misa en 
honor a Santa Bárbara que 
estuvo seguida de la proce-
sión por las calles de la aldea 
a la que asistió la alcaldesa de 
Fuente Obejuna Silvia Mella-
do así como la teniente de al-
calde Luisa María Rodríguez. 

Por la tarde tuvo lugar la 
apertura de la churrería, dón-
de hubo churros con choco-
late para todos los asistentes. 
A las 19 horas comenzaba el 
baile que estuvo amenizado 
por el “Dúo Pasión” y de la 
barra se encargó la Asocia-
ción de Vecinos “La Raña”. 
La organización fue de 
esta misma Asociación que 
contó con el patrocinio del 
Ayuntamiento de Fuente 
Obejuna.

Celebración de Santa Bárbara en el Porvenir de la 
Industria
elp

Celebración de Santa Bárbara en El Porvenir

El ayuntamiento de Belmez 
firmó la Adenda, por la que 
se prorroga la vigencia del 
convenio de colaboración 
suscrito en 2017, entre el 
Instituto Provincial de Bien-
estar Social de Córdoba y el 

ayuntamiento de Belmez, 
por la gestión del servicio 
público provincial de Ayuda 
a domicilio, para el año 2023 
por un importe de 278.913 
euros, 73.766,78  más que el 
pasado año 2022.

Ayuntamiento de Belmez y 
el IPBS firman el convenio de  
ayuda a domicilio en 2023
elp
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El pasado 22 de diciembre, el 
Centro de Interpretación de Vías 
Verdes del Guadiato y Los Pedro-
ches fue escenario de la ceremonia 
de entrega de los tradicionales ga-
lardones A-cércate 2022. 

En la I Gymkhana juvenil en el ar-
chivo digital ferroviario, financiada 
por Diputación de Córdoba, los 
premiados fueron los siguientes 
alumnos y alumnas:

Primer puesto para Javier Raye-
go Velasco, del IES Alto Guadia-
to; Segundo puesto para Carlos 

Fernández Herrador, del IES Alto 
Guadiato; Tercer puesto para Lucía 
Rebollo Montero, del IES alto Gua-
diato.

En el I concurso fotográfico juve-
nil A-cércate los premiados fueron: 
Primer puesto para Marta Montero 
Rodríguez (IES Alto Guadiato), por 
su obra titulada “encendido chi-
meneas”; Segundo puesto para 
Rocío Gómez Román (IES alto Gua-
diato), por su obra titulada “Vuelta 
al pasado con un haz de colores”; 
Tercer puesto para Carmen Osuna 

Cruz (IES Florencio Pintado) por su 
obra titulada “Las gemelas”. 20 Eu-
ros y diploma.

En el III concurso fotográfico 
A-cércate los premiados fueron: 
Primer puesto para Rubén Gómez 
Fernández por su obra “Amanecer 
en el Cerco”; Segundo puesto para 
Dolores Carrasco Cabezas por su 
obra “Haciendo Memorias”; Tercer 
puesto ex aequo para Noelia Mu-
rillo, por su obra “Peñarroya viva” 
y Ana Tiravit, por su obra titulada 
“chimeneas”.

Acto de entrega de los premios A-cércate 2022

Los premios se entregaron en el Centro de Interpretación de Vías Verdes del Guadiato y Los Pedroches

elp

Premiados  en las distintas categorías

Actividad organizada por el 
Ayuntamiento de Fuente Obeju-
na dirigida a mayores, jubilados y 
pensionistas que un año más ha 
contado con gran aceptación. 

La visita a la Feria de los Munici-
pios en Córdoba abrió el progra-
ma siguiendo el 17 de noviem-
bre el viaje turístico a Belalcázar. 

El convento de Santa Clara, el cas-
tillo recién restaurado, la parroquia 
de Santiago Apóstol o su precioso 
pilar fueron algunas de las paradas 
obligadas en este viaje dentro de 
los jueves de ocio. 

El jueves siguiente se celebró una 
comida de convivencia en el salón 
de la aldea de   Cuenca que contó 

con una actuación flamenca y mu-
sical. 

La representación en el Teatro 
Municipal de la obra humorística 
“La Posadera” en la tarde del 1 de 
diciembre puso el punto final a las 
actividades programadas este año 
por el Ayuntamiento mellariense.

Finalizan   “los jueves de ocio” en Fuente Obejuna

La visita a la Feria de los Municipios fue la primera actividad ñllevada a cabo en este programa

elp

Una de las actividades de los jueves de ocio.

El Ayuntamiento de Peñarro-
ya-Pueblonuevo ha sido galardo-
nado en el marco del III Congreso 
Internacional de Sostenibilidad del 
Comité Olímpico Español (COE)  al 
resultar finalista en el galardón “Bos-
que Olímpico Español”, el cual valo-
ra el interés y el compromiso por la 
sostenibilidad de los municipios es-
pañoles. 

Esta iniciativa es una apuesta del 
COE y la FEMP (Federación Españo-
la de Municipios y Provincias), en 
alianza con el Banco Santander, para 
compensar la huella de carbono ge-
nerada por la participación españo-
la en los Juegos Olímpicos de Tokio 
2022. Este concurso ha valorado los 
proyectos de reforestación plantea-
dos por los municipios participantes, 
entre los que se encontraba la pro-
puesta realizada por el Ayuntamien-
to de Peñarroya-Pueblonuevo, sien-
do el único municipio de la provincia 
que ha participado en la iniciativa, y 
uno de los cinco de Andalucía que lo 
han hecho.

El consistorio peñarriblense ha 
presentado una propuesta de refo-
restación de los entornos de las vías 
verdes de Peñarroya-Pueblonuevo 
y La Maquinilla, en la cual se plan-
tea la plantación de 900 árboles de 
especies autóctonas, favoreciendo 
la realización de ejercicio físico y la 
captación de CO2 contribuyendo a 

El Ayuntamiento de Peñarroya-Pueblonuevo es 
galardonada por el COE y la FEMP

El consistorio peñarriblense ha presentado una propuesta de reforestación de los entornos de 
las vías verdes de Peñarroya-Pueblonuevo y La Maquinilla

la compensación de la huella de car-
bono. 

El galardón ha sido recogido por 
el alcalde de Peñarroya-Pueblonue-
vo, José Ignacio Expósito, y ha sido 
entregado por el Presidente del COE, 
Alejandro Blanco, y por el Secretario 
General de la FEMP, Carlos Daniel Ca-
sares.

El Presidente del COE, Alejandro 
Blanco, ha manifestado que “con es-
tos proyectos se busca llevar la lucha 
por la sostenibilidad a las personas, 
mostrar que el trabajo por la Agenda 
2030 está en los espacios públicos”. 
Blanco ha destacado que la coo-
peración con la FEMP ha enseñado 
al Comité Olímpico Español que el 
deporte también está en lo local, 

porque las “entidades locales ges-
tionan el 93% de los espacios depor-
tivos, es ahí donde hacen deporte 
los 26 millones de españoles que lo 
practican”. Antes de concluir, Blanco 
ha destacado que la sostenibilidad 
es un “trabajo sin fin, que hay que 
mejorar siempre”, porque “ése es el 
espíritu olímpico, el de la España de 
los valores, la que nos gusta, la de la 
Agenda 2030 y los ODS”.

El alcalde, José Ignacio Expósito 
(PSOE), indicó que  “este galardón su-
pone el reconocimiento a la apuesta 
que desde el equipo de gobierno 
venimos haciendo por conservar un 
entorno saludable, consiguiendo así 
mejorar la sociedad, crear un mundo 
mejor y más sostenible”.

Premiados en el concgreso

Migue, Agus y Chencho dedican esta foto a Carmen en el día de su 
cumpleaños

elp

Nochebuena en Peñarroya-Pueblonuevo

FOTOS DEDICADAS
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El pasado 21 de diciembre tuvo 
lugar la celebración de la tradicio-
nal Gala de Navidad que Gimnasia 
Rítmica 30 Grados llevó a cabo  en 
el pabellón municipal de Peñarro-
ya-Pueblonuevo. 

Los asistentes pudieron  ver a las 
gimnastas de Escuelas, Precompeti-
ción y Competición de Gimnasia Rít-
mica 30 Grados. Mucha ilusión habrá 
sobre el tapiz, sobre todo por parte 
de las pequeñas de Escuelas para las 
que fue la primera vez sobre un tapiz 
de competición de cara al público. 
Para las gimnastas de Precompeti-
ción y Competición fue un  momen-
to de poner fin a la temporada 2022 

Gala de Navidad de Gimnasia Rítmica 30 Grados 

La localidad de Belmnez 
acogió la final de la Copa Di-
putación de Baloncesto fe-
menina en el Polideportivo 
Municipal Antonio Cobos.

El  próximo día 3 de enero  
estas mismas instalaciones 
acogerán  la final de la cate-
goría masculina.

El título  ha ido  las vitrinas 
del Milar Córdoba Balonces-
to Femenino, el histórico 
Club de Maristas, que ha 
vencido por 83-53 al ADE-
BA.

La tarde del 2 de diciembre tuvo 
lugar en Los Blázquez   la inaugu-
ración del Belén Artesanal de Los 
Blázquez.

Más superficie de exposición, 
más figuras a tamaño real, más días 
de exposición, un proyecto que no 
para de crecer. 

El Belén se  ha  ubicado en el pa-
tio de la antigua almazara y puede 
visitarse hasta el 8 de enero.

Al igual que crece la ilusión de 
sus creadores, por mostrar en cada 
rincón del Belén Artesanal lo mejor 
de las tradiciones, gastronomía y 
entorno natural.

Tras la presentación oficial de 
esta edición, se  repartió chocolate 

Los Blázquez  vuelve a escenificar su Belén Artesanal
elp

elp

y disfrutar de esta fiesta de la Gim-
nasia Rítmica previo a comenzar a 
preparar la que será la nueva tempo-
rada 2023. Este evento contó con la 

colaboración del Ayuntamiento de 
Peñarroya-Pueblonuevo y la Diputa-
ción Provincial de Córdoba.

Belmez acoge la final de la Copa Diputación de 
baloncesto femenino
elp

caliente con churros, lo cual ha he-
cho más llevadera la temperatura 
propia de estos días.

Han sido muchas las personas de  

distintos municipios del Guadiato, 
Córdoba y Extremadura, han visi-
tado este Belén Artesanal.

La aldea mellariense de Naval-
cuervo acogió  el pasado 30 de 
diciembre una nueva edición de 
su Belén viviente. Durante unas 
horas, esta aldea se convirtió en la 
aldea de Belén. Es una represen-
tación teatral de características 
únicas por el escenario en que se 
desarrolla, la ambientación que se 
utiliza y la interacción de los pro-
pios espectadores en la obra. Cada 
año se introducen cambios signifi-
cativos en cuanto a recorrido, ves-
tuarios, música, bailes y escenas. 
En el belén viviente, se escenificó El 
Auto de los Reyes Magos, primera 
obra teatral en castellano del siglo 
XII; se representaron los monólo-
gos de los reyes sobre el hallazgo 
de una estrella y su significado, la 
visita al palacio de Herodes y el en-
cuentro y adoración al Niño Jesús. 
A toda esta representación se han 
ido añadiendo narración, música, 
otras escenas y diferentes presenta-
ciones de bailes y costumbres, que 
completan ese recorrido mágico. 
Se representa desde el 2005 y el 
montaje es trabajo de las personas 

que viven habitualmente en el pue-
blo y de las que vuelven para parti-
cipar en su puesta en escena, con la 
colaboración del Ayuntamiento de 
Fuente Obejuna. 

El belén cuenta con un recorrido 
de  aproximadamente 600 metros. 
Espacios únicos para cada una 
de las escenas que los especta-
dores disfrutaron en su andadu-
ra por toda la aldea. Sus calles 
iluminadas por antorchas, sus 
chozos elaborados con made-
ra y sacos o la ambientación de 
los diferentes oficios, represen-
tada y adaptada por los veci-
nos del pueblo, hacen que esta 
escenificación llegue a ser una 
experiencia única y diferente. 
El Belén Viviente de Navalcuer-
vo se ha convertido en una de 
las actividades principales de la 
Asociación de Vecinos y Amigos 
Nuestra Señora de la Piedad de 
Navalcuervo, que apuesta entre 
sus objetivos por la difusión de la 
cultura, el respeto a las costum-
bres, tradiciones populares y la 
puesta en valor de su patrimonio.

Navalcuervo vuelve a escenificar 
su Belén Viviente

Este Belén se viene escenificando desde  2005
elp

Reunión fin de año compañeros SP GROUP

FOTO DEDICADA

FOTO DEDICADA

Realizada para “elperiódico del Guadia-
to”, fechada el 28 de diciembre de 2022
La misma se hizo en el interior del Bar 
Gimnasio de Peñarroya-Pueblonuevo y 
en ella vemos a varios de los componentes 
del equipo de redacción de “elperiódico” e 
Infoguadiato y acompañantes, celebran-
do su tradicional comida de Navidad.
De izquierda a derecha vemos a: Adal-
berto García-Donas León, Loli Sepúlveda 
García, Ernesto Mauriz Díaz, Antonio Sie-

rra Moyano, Teresa Arjona Chicano, Caro-
lina Molero Sujar, Herminia Marcado Ca-
banillas, Ángel Calle Sánchez, Toñi Nieves 
Delgado, Manuel Velasco Cordero, Teresa 
Peinado Márquez, Ignacia Guzmán Sosa, 
Pepi Pérez Villar, Agustín Navarro Sosa, 
Elvira Villaverde Prieto y Carlos Serrano 
González.
Se la quieren dedicar al resto de cola-
boradores y a todos los subscriptores y 
lectores.
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Foto 10
Realizada en la Plaza de la Tolerancia de 
Peñarroya-Pueblonuevo, el 2 de diciembre 
de 2022.
La misma se hizo delante del pino navi-
deño tras ser encendido de forma oficial 
junto con todo el alumbrado especial por 
navidad. 
En ella vemos al Coro Rociero “Ntra. Sra. 
de la Esperanza” junto con las autoridades 
municipales que estuvieron presentes en el 
acto de encendido. 
De izquierda a derecha vemos a: Amparo 
Arias Calzadilla, María José Cabello Gutie-
rrez, Ángela Santiago García, María Victo-
ria Paterna Otero, Raquel Mera Santiago, 
José Ignacio Expósito Prats, María de los 
Ángeles Mera Santiago, Esther González 
Gallardo, María del Carmen Aranda Alcu-
dia, Isabel Risco Suarez, María del Carmen 
Martín Romero, Juan José del Río Leal, Ale-
jandra Gilarte del Río y José Cruz Molina. 
Se la quieren dedicar a todas esas personas 
que confían en el buen hacer del Coro Ro-
ciero para contratarlos y contar con ellos 
en las diferentes actividades culturales en 
nuestro pueblo y pueblos de alrededor.  
Foto 11
Realizada en la Parroquia Santa Bárbara de 
Peñarroya-Pueblonuevo, el 4 de diciembre 
de 2022.
En ella vemos a la cuadrilla de Santa Bár-
bara y a las hijas y nieto del homenajeado 

Antonio Sánchez Velasco, compañero de la 
cuadrilla, recientemente fallecido, delante 
de Santa Bárbara momentos antes de salir 
en procesión por su Festividad.
Desde arriba y de izquierda a derecha ve-
mos a: Matías Prats González, Juan Carlos 
Felipe Pintado, Francisco José Mohedano 
Barragán, Alberto Esquinas Durán, Ángel 
Luis González Molera, Manuel Esquinas 
Álvarez, Francisco Turiel Manchado, Ra-
fael González Sánchez, Donela Sánchez 
Escobar, Francisca Sánchez Escobar, José 
Llamas Pedrosa, Cristo Fernández Vioque, 
Manuel Fernández Alonso, Fernando Gon-
zález Moreno y Antonio Torres Alba. 
Toda la cuadrilla se la queremos dedicar a 
nuestro compañero Antonio Sánchez “El 
Pintor” como así lo conocíamos todos y 
a su familia, para que desde allí donde te 
encuentre, hayas disfrutado como siempre 
lo hacías viendo a nuestra Patrona Santa 
Bárbara saliendo en procesión.
Foto 12
Cedida por José Macías Amor, fechada el 6 
de diciembre de 2022
La foto está realizada en casa de José Ma-
cías Amor, situada en el Barrio del Carmelo 
en Barcelona. A José lo vemos acompaña-
do de su esposa, Hortensia Casaus Suñen, 
junto al portal de Belén que realiza en su 
casa para, según él, matar de alguna forma 
el gusanillo. Durante 12 años, acompañado 
de otros vecinos, han venido realizando un 
gran Portal de Belén en el local social de la 
AA.VV. del Barrio del Carmelo en la Plaza 
Ramón Castella en Barcelona. Dicho portal 

de Belén se realizaba sobre una plataforma 
de 35 mt. de larga por 3 mt. de ancha, con 
todo lujo de detalles. 
Se la quieren dedicar a toda su familia y en 
especial a su primo y esposa Antonio Ca-
brón y Carmen Romero de Peñarroya-Pue-
blonuevo.  
Foto 13
Cedida por la Hermandad de la Cruz Chi-
quita, fechada el 9 de diciembre de 2018 
Aprovechando esta fotografía cedida por 
la Hermandad de la Cruz Chiquita de Pe-
ñarroya-Pueblonuevo, quiero utilizarla 
sustituyendo a la que no se han hecho este 
año por olvido o simplemente por trabajo, 
gracias a la gran afluencia de personas que 
ha pasado por la churrería que tradicio-
nalmente instalan junto al gran árbol de 
navidad, para degustar su especialidad en 
churros y chocolate el día del encendido ofi-
cial del alumbrado navideño, que este año 
se ha realizado el 2 de diciembre.
De izquierda a derecha vemos a: Ángela 
Santiago García, Loli Felipe Pintado, Ma-
nuel Ángel Agredano Torres, Sensi Ledesma 
Jurado, Olga López Ledesma y Raque de los 
Ríos Torrecilla.
Se la quieren dedicar a todos los miembros 
de la Hermandad y en especial a todas esas 
personas que se han acercado a degustar 
su chocolate con churros. Mil gracias a to-
dos.     
Foto 14
Cedida por la empresa Lifecare Asistencia 
Integral, fechada el 13 de diciembre de 2022 
En ella vemos a parte de las trabajadoras 

que integran el servicio de Ayuda a Domi-
cilio en Peñarroya-Pueblonuevo. Ese día el 
Ayuntamiento les entregaba un diploma en 
el que se les reconocía su labor incansable, 
profesionalidad, entrega y compromiso 
con nuestros mayores. Para ello celebraron 
una merienda (churros con chocolate entre 
otras cosas) en el Bar Restaurante Stop de 
la localidad. Para esta ocasión estuvieron 
acompañadas por algunas de las personas 
dependientes. Lifecare, es una empresa 
cordobesa en la que desde el 1 de enero de 
2021 están contratadas 37 auxiliares para 
atender a 140 personas.  
De izquierda a derecha vemos partiendo 
por la fila de arriba a: Ángela Tejada, Aza-
hara Fernández, Pilar Villar, Estefanía Lan-
cho, África Ruiz y Celia Sujar. 
En la segunda fila vemos a: Marta Sánchez, 
Sherhezade Berne, Lidia Checa, Marí Ánge-
les Ordoñez, Mari Carmen Sánchez, Beni 
Soto, Rosa López, Blanca Moreno, Marian 
de Porres (Coordinadora), Mari Toni Muñoz 
y Mariví Paterna (Concejal).
En la fila de abajo vemos a: Ana María 
Barragán, Rafael Sánchez (Coordinador), 
Rosa Candelaria (Jefa), Inés Haba y José Ig-
nacio Expósito (Alcalde).
También estuvieron pero se tuvieron que 
ir a trabajar, Lucía Moreno, Rocío Moralo 
y Noemí Bejarano. Falta también el jefe 
Rafael Durán y 17 auxiliares más, que por 
diferentes motivos no pudieron asistir.  
Se la quieren dedicar a todos los usuarios, 
deseándoles Felices Fiestas y Próspero 2023.      
Foto 15

Foto cedida por la Peña Athletic Club de Bil-
bao de Peñarroya-Pueblonuevo, fechada el 
18 de diciembre de 2022
En ella vemos a una mayoría de socios que 
asistieron a la Comida de Navidad de la 
Peña en su sede social.
De izquierda a derecha vemos a: Antonio 
Jesús Sujar, Carlos Hernández, José Anto-
nio Jiménez, Manuel Marín, Ángel Calle, 
Juan Muñoz Castañeda (Presidente), Ma-
nuel Crespo, Antonio Sánchez, Ángel Mora, 
Lorenzo Franco, Manuel Balongo, Luis 
Sánchez, Gloria Muños, José Calderón, Flo-
rentino Teba, Consuelo Gómez, Ismael Fer-
nández, Samara Moreno, Paqui Sánchez, 
Carmen Verdejo, Manuel Teba. Sentados 
vemos a: José Pino, Juan Antonio Arcos y 
Manuel Enrique Balongo.
Se la quieren dedicar a todos los socios de 
la peña, incluidos los que no han podido 
asistir.
Foto 16
Cedida por Escuela Municipal de Judo de 
Peñarroya-Pueblonuevo, fechada el 21 de 
diciembre de 2022
En ella vemos a los alumnos, monitores y 
voluntarios de Cruz Roja que recepciona-
ron el donativo, posando detrás de los alre-
dedor de 50 kilos de productos de alimenta-
ción no perecederos y de aseo que donaron 
a la Asamblea Comarcal de Cruz Roja en la 
localidad.
Se la quieren dedicar a todas las personas 
que les gusta practicar este bonito deporte.        
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Fotos dedicadas

Después de la parada obligada, 
por la situación sanitaria, el gru-
po de teatro Atalaya se ha vuelto 
a subir al escenario de la “Casa de 
la Cultura” de Belmez. En esta oca-
sión para representar la obra “Me-
locotón en almíbar” escrita por el 
dramaturgo Miguel Mihura.

 Con lleno absoluto durante los 
dos días en los que ha sido repre-
sentada, 29 y 30 de Diciembre, 
todo lo recaudado ha sido desti-
nado íntegramente a la Asociación 

Española Contra el Cáncer.
La obra dividida en dos actos, es 

una de esas placenteras comedias 
blancas que en la época hicieron 
las delicias de una España aburri-
da y decepcionada, en busca de 
la válvula de escape fácil de la risa, 
tras la que poder ocultar la frustra-
ción de una existencia sin liberta-
des. El extraordinario ingenio y la 
reconocida calidad literaria de su 
autor hacen de esta pieza de en-
tretenimiento una joya literaria del 

Teatro Español
Una vez finalizada la obra el día 

30, pudimos compartir un rato 
muy agradable junto a los actores y 
los componentes de la AECC asam-
blea local de Belmez. Nuestra más 
sincera enhorabuena a todas las 
personas, que altruistamente, ha-
cen posible que año tras año este 
acto se lleve a cabo y que aparte 
de hacernos pasar una magnífica 
velada, contribuyen a una impor-
tante labor social.

El grupo “Atalaya teatro” de vuelta a la Casa de la Cultura de Belmez
Representaron la obra “Melocotón en almíbar” para recaudar fondos para la AECC
elp

Obra representada en Belmez
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Facebook,   me pregunta que es-
toy pensando y le voy a complacer, 
y como creo que el tema es mucho 
más importante que los fichajes 
del Madrid (aunque soy meren-
gue), tengo que hablar del Emérito. 

Hace tiempo que pienso que , y 
los acontecimientos   parecen dar-
me la razón, aunque   nos queje-
mos muchos y muchas (no todos 
y todas, respeto las diferencias de 
opinión) de los problemas de este, 
nuestro país de países, de la gran 
mayoría de ellos, somos respon-
sables la ciudadanía. Entre otras 
cosas, nos quejamos de las caren-
cias de nuestra democracia, pero 
si “la democracia es el gobierno 
del pueblo, por el pueblo y para 
el pueblo” ¿Como no hacemos lo 
necesario para cambiar lo que está 
sucediendo y la ciudadanía  sopor-
tamos?

No voy a hablar de lo que ha su-
cedido e hizo Juan Carlos I, que con 
ser algo que choca hasta límites in-
soportables con los principios de 
la justicia e igualdad ante la ley, si 
no que ahora que estaba pasando 
unos días en España no crítico que 
lo haga (con nuestros preceptos 
legales, no existen razones que 
se lo pueda impedir), lo que me 
parece injustificable para quienes 
deseamos que la honradez impere 
en todos los ámbitos de la socie-
dad, es que, organizado de forma 
interesada o no, ante este señor, 
se pronuncien vivas y muestras 
de adhesión así como un continuó 
seguimiento de  todo lo que hace, 
como si fuese una persona digna 
de admiración. Y lo digo no solo 
porque, creo que esto choca con 
la dignidad de un país,   además 
porque, según declaraciones de al-
gunos de sus amigos, nuestro Rey 
Emérito dice que se siente muy a 
gusto en este país y que ahora se 
siente, en cierta manera traicio-
nado por su hijo El Rey Felipe VI, 
que siguiendo las consignas del 
Presidente del Gobierno, le obligó 
a salir de España, después de dejar 
la corona y, ahora le impide dormir 
en Zarzuela “que es su casa”.

¿Porqué la ciudadanía, no ejerce 
su soberanía y, mayoritariamen-
te, no demuestra que no está dis-
puesta a seguir aguantando la 
corrupción instaurada en todos 
los estamentos del país y, en cier-
ta manera, tolerada hasta por una 
parte del Poder Judicial, y que en 
demasiadas ocasiones, tienen que 
ser los tribunales europeos los que 
enmienden sus sentencias?

Mientras la ciudadanía siga tole-
rando todo aquello que considera 
injusto y no haga todo lo posible 
para enmendarlo, no debemos 
quejarnos de lo que ocurre. 

¡Vivan las cahenas!

El pasado día 22, mientras casi 
todos los españoles estábamos 
distraídos con el popular sorteo 
de la lotería de Navidad -apenas 
a una semana de que los científi-
cos de un laboratorio californiano 
diesen la noticia de haber conse-
guido desatar la “ignición” esto 
es, que la energía resultante sea 
mayor que la empleada en obte-
nerla, el primer paso para alcanzar 
la producción de una energía lim-
pia, barata e inagotable pudiendo 
abrir el camino del proceso de la 
Fusión atómica en un plazo de un 
par de décadas- el Ministerio de 
Transición Ecológica abría el pro-
ceso de información pública para 
la Declaración de Impacto Am-
biental de una actuación destina-
da a garantizar la acogida de los 
residuos radioactivos proceden-
tes de la actividad de las centrales 
nucleares y los que se generen  
tras sus respectivos  desmante-
lamientos previstos hasta 2035 
y que requerirá una inversión de 
182 millones de euros. Para ello se 
hace imprescindible la construc-
ción de una nueva plataforma con 
27 módulos de almacenamiento 
de residuos de baja y media in-
tensidad que completaran a las 28 
celdas existentes en la actualidad, 
de las que están ya ocupadas algo 
más de sus tres cuartas partes. 
Y, tras descartar otras opciones, 
ENRESA considera que los ries-
gos medioambientales son bajos 
(especialmente para ellos que no 
viven en sus cercanías) y no afec-
tan a los espacios protegidos que 
rodean El Cabril, aun recordando 
que el plazo de vigilancia y con-
trol de estos residuos es de ¡300 
años!. Y su director niega el que 
se reciban en estas instalaciones 
residuos de otras europeas sin ha-
cer ninguna mención a dónde van 
a recogerse los residuos de alta 
actividad procedentes del des-
mantelamiento de las centrales 
españolas.

Es una creencia muy extendida 
entre los habitantes de los pue-
blos que rodean El Cabril el que 
las administraciones públicas 
obstaculizan el normal desarrollo 
socioeconómico de la zona para 
conseguir el envejecimiento de 
la misma y la posterior despobla-
ción que evite una oposición más 
efectiva a sus proyectos como 
las vividas en la  primera década 
de este siglo cuando se llevaron 
a cabo masivas manifestaciones 
anti Cabril en el Valle del Guadia-
to, los Pedroches y en la Campiña 
Sur pacense protagonizadas por 
ecologistas y partidos de izquier-

das apoyados por buena parte 
de la población solicitando la 
clausura de las instalaciones del 
cementerio nuclear existente en 
la Sierra Albarrana del término 
municipal de Hornachuelos. Si se 
considera el tiempo transcurrido 
entre la inauguración oficial de las 
nuevas instalaciones en 1992, ig-
norando que las anteriores no ha-
bían sido autorizadas legalmente 
hasta finales de octubre de 1975 
habiendo sido ilegales los almace-
namientos de residuos realizados 
en bidones hasta la fecha e inclu-
so hasta la después de la constitu-
ción de la Empresa Nacional de Re-
siduos Radiactivos y ciñéndonos 
a las cuatro poblaciones más 
importantes demográficamente 
de nuestro Valle del Guadiato, es 
fácil comprobar la certeza de esta 
sensaciones atendiendo a al si-
guiente cuadro: *

 Por no hablar, además, de la 
inexistencia de ninguna empresa 
productiva de gran o mediano 
calado en la zona; la inexistencia 
del menor interés por parte de 
las diferentes administraciones 
públicas en aumentar adecuada-
mente la potencialidad de la red 
eléctrica; de la recuperación del 
trazado ferroviario entre Córdoba 
y Badajoz o del desarrollo de una 
prometedora planta de hidróge-
no verde a cuyos promotores se 
les está poniendo multitud de tra-
bas para tratar de realizarla. 

Aunque sea un poco menos 
evidente la relación causa efecto 
entre la existencia del cemente-
rio nuclear de El Cabril,  la penosa 
situación sanitaria que ofrece el 
Hospital de Alta Resolución de Pe-
ñarroya-Pueblonuevo -que cada 
vez se aproxima más a un des-
mantelamiento controlado tras 
la desatención y la infra gestión 
a la hora de recuperar la cartera 
de servicios existentes con ante-
rioridad, ya que parece haberse 
olvidado definitivamente la pro-
metida potenciación tras haber 
pasado a ser gestionado por el 
SAS de una manera deplorable y 
bastante injusta para los usuarios  
de esta subárea del norte de la 
provincia, que han provocado una 
concurrida manifestación de los 
vecinos de la comarca en favor de 
la Sanidad Pública y contra de su 
cada vez más evidente deterioro, 
respondiendo a la convocatoria 
llevada a cabo el pasado mes de 
noviembre por Izquierda Uni-
da-Los Verdes. 

El memorial de agravios se pue-
de resumir en que:

 Para las mujeres se señala la 

larga avería del mamógrafo, que 
no ha sido sustituido por las visi-
tas de uno móvil prometidas. La 
necesidad de desplazarse a Pozo-
blanco para el cribado de cáncer 
de mama o el que tan solo existan 
visitas ginecológicas una vez por 
semana.

Para todos los pacientes la ciru-
gía estable se ha vuelto ocasional 
dependiendo de la eventualidad 
de poder encontrar los cirujanos 
precisos. Ha desaparecido el ra-
diólogo para las urgencias y las 
pruebas generales de este servi-
cio tienen que ser informadas por 
los del hospital Reina Sofía, donde 
también -y con el de Pozoblan-
co- se hacen cargo del servicio de 
traumatología tras ser evaluados 
por el rehabilitador.

Los pacientes del programa 
de cribado del cáncer rectal son 
parcialmente derivados a centros 
de la sanidad privada capitalina 
como ocurre con los de oftalmo-
logía, y ambas listas de espera si-
guen creciendo. 

En el plano laboral, el cese de 
muchos de los trabajadores del 
centro hospitalario, a pesar de te-
ner una experiencia consolidada 
por años de trabajo, por no hablar 
de las dificultades añadidas para 
el uso sanitario por la inexistencia 
de una comunicación pública re-
gular entre las dos comarcas que 
conforman el Área Sanitaria del 
Norte de Córdoba que facilite los 
desplazamientos de los usuarios 
de estos servicios.

El ambiente que rodea la llegada 
de 2023 no es muy proclive al op-
timismo. Seguimos enceguecidos 
creyendo que el desarrollo solo 
es posible por el binomio más pro-
ducción igual a progreso indefinido 
prefiriendo ignorar que los recur-
sos del planeta no son infinitos. 
Nos resulta difícil no mirarnos en 
los que vemos, mirar más allá de 
estos tiempos delirantes y convul-
sos que han enrarecido el ambien-
te humano, social y económico, 
amenazados por los miedos a las 
crisis de salud, la energética -movi-
da por tantos intereses espurios – 
que amenazan no solo al planeta, 
sino a nuestros propios y egoístas 
intereses de miembros integran-
tes del exclusivo club de la socie-
dad del bienestar,  por no olvidar 
otros temores colectivos como los 
derivados de la guerra en Ucrania 
con su repercusión tan directa en 
nuestras vidas por aquello de su 
europeidad, nada que ver con las 
repercusiones de otros conflictos 
como el de Yemen, Siria, el Congo 
o el  de la región del Sahel en las 
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que se producen miles de muertos 
y millones de refugiados que al no 
ser caucásicos y ser simplemente 
asiáticos o africanos apenas go-
zan de una atención muy vaga en 
nuestros noticiarios y menos en 
nuestras preocupaciones, hasta 
que intentan atravesar con sus pa-
teras el Mediterráneo y pedir asilo 
en el paraíso que ellos creen existe 
en nuestros países y el problema 
se nos hace tangible. Pero ya están 
en marcha para “ayudarnos” los ex-
pertos en el arte de la evasión, esos 
tecno milmillonarios, tan ajenos a 
los modos de soberanía de los es-
tado-nación más o menos liberales, 
que nos quieren convencer de que 
la futura realidad a vivir por los hu-
manos -por lo menos para los de la 
sociedad del bienestar- será la del 
Metaverso o en su defecto, la del 
SpaceX para unos muy pocos es-
cogidos la posibilidad de largarse 
a otro planeta para empezar a des-
truirlo sistemáticamente como el 
que abandonaron ya inhabitable. 
No hay más que recordar los bue-
nos propósitos que nos hicimos 
sobre el antes y el después de la so-
ciedad al iniciarse la pandemia del 
Covid-19 -que, por desgracia, se ha 
disparado brutalmente en China- y 
sobre la necesidad de un profundo 
cambio de nuestro modelo social, y 
a lo que se han visto reducidos.

Sé que habrá rayos de sol que 
atraviesen el nublado, que la vida 
será capaz de abrirse paso pese a 
nosotros, pero hoy el optimismo no 
se ha posado en mi mesa de traba-
jo. Aún así, me obligo a pensar que 
2023 será, por lo menos, un poco 
mejor que su antecesor. Feliz Año 
Nuevo.

*
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Alfonso García-Donas Sepúlveda  Psicólogo

Aunque ya es Enero, aprove-
chamos que todavía estamos 
en Navidad para hablar del 
papel de las tradiciones en las 
sociedades humanas. 

Las tradiciones son un sis-
tema de pensamiento, creen-
cias, hechos y costumbres que 
se han transmitido de genera-
ción en generación. Durante 
largos espacios de tiempo, han 
servido para enlazar el pasado 
con el presente y el futuro.

Los principios ideológicos 
clásicos en los cuales se basa la 
tradición fueron la mitología, 
la filosofía y la religión. Du-
rante mucho tiempo fueron la 
manera de mantener el orden 
social, los valores y la moral 
de los pueblos. Sin embargo, 
podemos afirmar que el des-
arraigo por las tradiciones es 
cada vez más creciente entre 
las nuevas generaciones. Cree-
mos que tiene que ver con el 
modelo de sociedad Occiden-
tal, que entre otras cosas es 
individualista, globalizada y 
cada vez más laica.

Las nuevas generaciones 
tienden a cuestionar las tra-
diciones de sus ancestros y se 
decantan por intentar otros 
modos de ver la realidad que 
incluya también su dimensión 
espiritual, sin seguir el manda-
to de sus mayores.

Una conciencia más alta de 
sí mismos, sumado a una ma-
yor oportunidad de acceder a 

todo tipo de información (lo 
que incluye multitud de refe-
rentes además de los inmedia-
tamente cercanos por contex-
to geográfico), hace que este 
fenómeno se observe en todas 
las latitudes.

Tal vez lo más interesante 
de esta circunstancia es que 
en muchos casos, una vez 
que han incursionado por las 
principales doctrinas de pen-
samientos, la gran mayoría se 
decida a volver a sus propias 
raíces. Tal vez en el análisis 
profundo de las distintas co-
rrientes religiosas se dan cuen-
ta de que todas dejan al des-
cubierto una verdad común 
que trasciende las formas. No 
obstante, este cuestionamien-
to de la tradición no ha sido en 
vano. Al contrario, significa un 
cambio de actitud sumamente 
valiosa y evolutiva. 

Ya no se trata de creer ciega-
mente por tradición, sino que 
se logra aprender a creer por 
convicción.

Qué duda cabe que para 
Occidente el modelo que ha 
imperado al menos desde 
Constantino I (siglo III d.C.), el 
elemento cultural aglutinador, 
ha sido el cristianismo. Guste o 
no, es a través de esta corrien-
te espiritual que se ha articu-
lado la Sociedad Occidental 
desde el Imperio Romano. 

Así, la Navidad es una de 
sus fiestas más significativas, 

¡Yo no celebro la Navidad! Es mentira, pero tú no 
lo sabes. Las tradiciones y la psicología humana.

ya que es la celebración del 
nacimiento del que vino a 
aportar la revelación del “úni-
co dios verdadero”. Es desde 
aquí que el monoteísmo se 
impuso frente al politeísmo 
anterior y este es un ele-
mento cimentador de nues-
tra sociedad. Nuestro sentir, 
pensar y actuar depende de 
ello aunque no nos demos 
cuenta, incluso aunque nues-
tras convicciones nos lleven a 
rechazarlo de plano. 

Durante la Navidad hace-
mos cosas que no hacemos 
en otras épocas: nos reen-
contramos con nuestros se-
res queridos, pensamos en 
quien nunca pensamos, ten-
demos a ser más humanistas, 
incluso tal vez contactemos 
con quien nunca lo hacemos. 
Y, salvo que tengamos otra 
creencia (religiosa o laica) cu-

yos elementos civilizatorios 
sean contradictorios a los del 
cristianismo (e incluso así), la 
Navidad no nos pasará desa-
percibida porque toda la so-
ciedad Occidental gira en tor-
no a ella. Tu cerebro lo sabe y 
se adhiere a este hecho más 
allá de tus propias conviccio-
nes. Sencillamente, es zona 
de confort mental. 

Podemos no ser cristianos/
as practicantes o incluso 
puede que seamos conven-
cidamente ateos/as. No obs-
tante el cristianismo y sus tra-
diciones están implícitas en 
cuestiones tan elementales 
como nuestra forma de vestir, 
nuestra estética a todos los 
niveles, nuestros roles socia-
les, el nombre de nuestros 
hijos, nuestros ritos relacio-
nales para formar parejas y 
familias, festejar ciertas épo-

cas del año o despedirnos de 
nuestros seres queridos en su 
muerte; incluso lo que come-
mos tiene que ver con esto. 
Es por eso que incluso en su 
rechazo abierto y explícito, 
somos cristianos culturales.

También por eso, aunque 
no nos guste la celebración 
de la Navidad (algo inapela-
blemente legítimo), aunque 
parte de nuestra identidad se 
base en su rechazo; aún y así 
va a estar presente de mane-
ra implícita en nuestras vidas 
porque es un elemento civili-
zatorio cimentador. Dicho de 
otro modo: está en el ADN de 
nuestra sociedad. 

Así, aunque no celebres la 
Navidad de manera explí-
cita, no podemos escapar a 
sus valores y a todo lo que la 
circunda. Por eso “es mentira” 
que no celebres la Navidad, 

porque por fuerza algo de 
todo lo analizado te va a 
llegar. Incluso puede que 
hasta te veas envuelto/a 
en una de sus (tal vez odia-
das para ti) celebraciones, 
como Noche Buena, Papá 
Noel, Noche Vieja o el día 
de Reyes… Especialmente 
si tienes niños pequeños 
en casa. 

No obstante y con todo, 
me parece que es legítimo 
y necesario vivir en una 
sociedad que a nivel indi-
vidual nos permite celebrar 
o no celebrar, adherirnos o 
no a esta o aquella tradi-
ción, a este o a aquel rito 
social. Porque de eso va 
vivir libremente: de tomar 
elecciones en base a unas 
convicciones que no tienen 
por qué ser las de la mayo-
ría.

C/ Teatro, 10           Peñarroya-Pueblonuevo 
Tfno.:   957 94 13 78
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Adalberto García Donas León

Este mes, como ha ocurrido 
en otras ocasiones, le dedico 
esta sección a nuestro paisano 
y amigo, José Macías Amor que 
ha tenido a bien enviarme las 
nueve fotos que ahora publi-
camos. José Macías es uno de 
los muchos peñarriblenses que 
tuvieron que emigrar a Catalu-
ña, en esta ocasión concreta a 
Barcelona, donde encontró pa-
reja, se casó y tuvo tres hijos. Su 
vida profesional discurrió entre 
bambalinas de teatro en teatro 
como cantante rapsoda. Entre 
los muchos teatros que estuvo 
destaca los años que pertene-
ció a las compañías del Teatro 
Apolo y la del Teatro Chino Ma-
nolita Chen. Cinco años antes 
de jubilarse, cansado un poco 
de este ir y venir por toda Espa-
ña, decidió retirarse del mun-
do de la farándula y se puso a 
trabajar en la construcción y de 
vigilante de seguridad, hasta 
rematar su vida laboral.  

Foto 1
Cedida por José Macías Amor, 

fechada el 29 de agosto de 
1960

En ella vemos a la derecha al 
propio José Macías, junto a un 
compañero llevando en unas 
maniobras unas mulas que 
transportaban toda la artille-
ría, cañones incluidos. Hizo el 
servicio militar en Sidi Ifni (Ma-
rruecos). Ifni  fue una colonia y 
posteriormente una  provincia 
española  hasta el 30 de junio 
de 1969, fecha en la que se 
produce la cesión al Reino de 
Marruecos.

 Foto 2
Cedida por José Macías Amor, 

fechada el 15 de septiembre de 
1960

En ella vemos al propio José 
Macías n la puerta del cuartel 
donde estaba realizando el 
servicio militar. El cuartel se lla-
maba Grupo Alomo situado en 
Sidi Ifni (Marruecos).

Ifni  fue una colonia y poste-
riormente una  provincia es-
pañola hasta el 30 de junio de 
1969, fecha en la que se produ-
ce la cesión al Reino de Marrue-
cos.

Foto 3

Cedida por José Macías Amor, 
fechada el 20 de octubre de 
1960

En ella vemos al propio José 
García Amor, desfilando el 
día de su Jura de Bandera en 
Sidi Ifni (Marruecos). Ifni  fue 
una colonia y posteriormente 
una provincia española hasta el 
30 de junio de 1969, fecha en la 
que se produce la cesión al Rei-
no de Marruecos.

Foto 4 y 5
Cedida por José Macías Amor, 

fechada el 20 de agosto de 
1967

En ambas fotografía vemos a 
los recién casados, José Macías 
Amor y Hortensia Casaus Su-
ñén, el día de su boda. 

Foto 6
Cedida por José Macías Amor, 

fechada el 14 de junio de 1966
En esta fotografía vemos al 

carnet de profesional de espec-
táculos, en la especialidad de 
cantante rapsoda, que fue a lo 
que se dedicó toda su vida has-
ta cinco años antes de jubilarse, 
que trabajó en la construcción 
y de vigilante de seguridad. 

Foto 7
Cedida por José Macías Amor, 

fechada el 12 de octubre de 
1962

Esta fotografía fue realizada 
tras ser nombrado con 20 años 
mejor rapsoda en el concurso 
nacional Salto a la Fama realiza-
do en Barcelona.  

Foto 8
Cedida por José Macías Amor, 

fechada el 10 de diciembre de 
1960

En esta foto vemos al propio 
José Macías, con la guitarra que 
se hacía acompañar normal-
mente en sus actuaciones.

Foto 9
Cedida por José Macías Amor, 

fechada el 25 de octubre de 
1997

Esta foto está realizada en su 
casa del Barrio El Carmelo de 
Barcelona. En esta ocasión, ce-
lebran la boda de su hijo José. 
De izquierda a derecha vemos 
a la madre del novio, Hortensia 
Casaus Suñen, a sus hijos Nuria, 
José y Pilar Macías Casaus y al 
propio José Macías Amor.  

C/ Regidor Villamediana 6       Tel.: 656 97 89 30      Fuente Obejuna
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https://es.wikipedia.org/wiki/Provincia_de_Ifni
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30   VARIOS
ENERO 2023

 Cocina  de Juan Sandoval Nogales 
para elPeriódico

Capítulo 30La vida de un peñarriblense
Miguel Luis Vigara Durán

Muchas cosas ocurrieron a lo 
largo de los tres años de estudios 
de la carrera de Magisterio. Unas 
divertidas, otras no tanto, como 
lo ocurrido con mi intoxicación 
etílica ya narrada y sus posteriores 
consecuencias. Pero eso ya pasó, 
aunque el recuerdo desagradable 
me acompañó toda mi vida.

Durante la carrera tuve pocos 
amigos, pero destaca de entre to-
dos mi amigo Manolo Rueda. Con 
el resto de mis compañeros man-
tenía una cordial convivencia entre 
clase y clase, en los descansos, etc. 
Solíamos vernos a menudo, sobre 
todo los sábados y domingos, y el 
punto de reunión obligado era la 
famosa calle Cairuán, de belleza 
inigualable, y allí, sentados en los 
bordes de los estanques, veíamos 
pasar a los numerosos grupos de 
turistas y chavalas a las que inten-
tábamos ligar con nuestra pala-
brería, pero que no nos comíamos 
ni una rosca, como se suele decir. 
Nuestra disponibilidad económica 
no nos permitía frecuentar bares y 
cafeterías, y mucho menos disco-
tecas.

Otro querido amigo, y desgracia-
damente fallecido muy joven, y a 
quien desde estas humildes líneas, 
quiero rendir un sencillo homena-
je, fue Manuel Mora. Algo mayor 
que yo, pues había accedido a 
Magisterio después de estudiar la 
carrera de Bellas Artes, fue un gran 
compañero además de un gran 
artista. ¡Cuántas veces nos ayudó 
a todos a terminar algún dibujo o 
finalizar un trabajo manual! Jamás 
se jactó de su superioridad artísti-
cas, antes, al contrario, procuraba 
que todos saliéramos a flote en 
esa y otras asignaturas. Durante 

muchos años, y desde Madrid, a 
donde se trasladó cuando ocupó 
plaza directa de maestro, hasta 
pocos años antes de su muerte, yo 
estaba ya casado, recibía por Navi-
dad unos Christmas de felicitación 
que yo guardaba como oro en 
paño, pues eran verdaderas obras 
de arte, elaboradas por él mismo. 
¡Gracias, Manolo!

Volviendo con Rueda, un día le 
propuse que organizáramos un 
guateque en casa del tío Ángel. Yo 
prepararía la sala de estar que no 
se utilizaba casi nunca, pues se en-
contraba fuera del acristalamiento. 
Enrollaría la gran alfombra y apar-
taría los muebles de rejilla que 
adornaban la estancia a los latera-
les, dejando un espacio suficiente-
mente amplio para bailar. En una 
mesita colocaríamos el tocadiscos 
y los discos que alguien se trajera, 
y en otra pequeña algunas bebidas 
no demasiado fuertes.

Quedamos para un sábado a 
primeros de mayo, e invitamos a 
varias compañeras de Magisterio 
a que se unieran al mismo, porque 
sin ellas no habría tal fiestecilla. 
La califico así, porque entre otras 
cosas cometí el error de no pe-
dirle permiso a mi tío, pensando 
que me lo denegaría, y, por tanto, 
sólo podríamos celebrarlo durante 
las dos o tres horas que yo había 
calculado que estaría él fuera de 
casa, ya que solía ir todas las tardes 
al  casino situado en la esquina de 
la calle Gondomar con la avenida 
Gran Capitán.

Por otro lado, tampoco vinieron 
todas las chicas que habíamos in-
vitado, con lo que la fiesta quedó 
menguada de personal femenino, 
y, como se suele decir, descafeina-

da. Si a esto le añadimos el crecien-
te nerviosismo que fui alcanzando 
a medida que pasaban los minu-
tos, pensando que pudiera venir 
mi tío y nos encontrara allí, puede 
comprenderse que fue más un in-
tento de fiesta que una auténtica 
fiesta estudiantil. Pronto volví a 
colocar todo tal y como estaba 
antes de comenzar este conato de 
guateque y cada uno se fue para 
su casa. No se me volvió a ocurrir 
organizar otro. Acabé totalmen-
te agotado, más por el estrés que 
pasé que por los cuatro bailes que 
no sé si llegué a realizar.

Anecdotario de la vida estudiantil de Magisterio. La tarde del baile.

Después de pasar estas fiesta tan 
emotivas y llenas felicidad alegría 
y de recuerdos, con esas comilonas 
que hemos disfrutados. Os invito 
que hagáis este manjar para equi-
librar un poco nuestro cuerpo. 
La menestra es un plato que repre-
senta la huerta de esta bonita tie-
rra Navarrica. 

Ingredientes
400 gramos de guisantes
400 gramos de cardo
400 gramos judías verdes
10 alcachofas
1 zanahoria
15 espárragos blancos frescos
 Aceite
Sal
 Caldo de pollo
  Harina
  Azúcar
  4 lonchas de jamón Ibérico

  Elaboración
Limpiar las judías   verdes, vainas 
anchas, cortarlas a lo largo y des-
pués por la mitad.
Las lavamos con agua fría. 
Pelamos los espárragos blancos 
naturales con un pelador y los cor-
tamos por la parte del tallo, unos 
4 centímetros, (si no encontramos 
espárragos naturales podemos 
usar de conserva bien gruesos) 
Limpiamos el caldo, retiramos las 
hojas exteriores y nos quedamos 
con las interiores que son mas 
blancas y tiernas. Limpiaremos 
con un pelador de arriba abajo re-
tirando todo lo máximo de hebras, 
troceamos en tacos de unos 4 cen-
tímetros y reservamos en agua fría 
con poco de harina. 
De las alcachofas quitamos las ho-
jas duras, cortamos el tallo y nos 
quedamos con el corazón. 
Guisantes (serían   mucho mejor   
con vaina) pero usaremos conge-
lados de buena calidad. 
Cocemos con agua y sal las judías 
verdes unos 15 minutos retiramos 
y lo introducimos en agua fría con 
hielo para cortar la cocción, escu-
rrimos y reservamos. 
En la misma olla que hemos cocido 
las judías cocemos el cardo unos 
35 minutos, escurrimos y reserva-
mos. 
Hervimos las alcachofas en una 

Menestra de verduras

cazuela con abundante agua y un 
chorro de aceite de oliva, cocemos 
unos 12 minutos a partir de cuando 
empiece a hervir, apartamos y reser-
vamos. 
Las zanahorias las cortamos en bas-
tones y las hervimos 10 minutos, las 
ponemos en agua fría con hielo para 
cortar la cocción. Escurrimos y reser-
vamos. 
Los espárragos, si fueran frescos 
blancos, por cada litro de agua 1/2 
cucharada de azúcar y un poquito 
de sal, 10 minutos de cocción y deja-
mos que se enfríen en la misma olla. 
Para los guisantes   troceamos fina-
mente la cebolla tierna con un poco 
de aceite en una
cazuela , sofreímos la cebolla. Intro-
ducimos los guisantes rehogamos y 
añadimos el caldo de pollo hasta cu-
brir y coceremos de 10 a 15 minutos. 
Haremos la salsa en una sartén con 
un chorro de aceite, freiremos los 
ajos en laminas, los doramos, agre-
gamos una cucharada de harina 
rehogamos y echaremos unos 400 
ml de caldo de ave. Dejamos hervir 
unos 10 minutos.
Añadimos todas las verduras hervi-
das a la salsa, con cuidado que no se 
rompan. 
Las lonchas de jamón las ponemos 
entre dos hojas de papel sulferizado 
y horneamos 20 minutos a 140 gra-
dos hasta que queden crujientes. 
Emplatamos colocando bien la ver-
duras, regamos con la salsa y enci-
ma colocamos el jamón. 
Vale la pena hacer este rico platazo 
tan saludable y sano
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C/ Cantera, 17  
Peñarroya-Pueblonuevo(Córdoba)

957 560 226 - 677 520 715

Direcciones de Farmacias de Guardia  hasta las 22,00 
horas, así como toda la noche en Peñarroya-Pvo., del 
1 de ENERO 2023 al 31 de ENERO 2023

Toda la noche

Día 01
Día 02
Día 03
Día 04
Día 05
Día 06
Día 07
Día 08
Día 09
Día 10
Día 11
Día 12
Día 13
Día 14
Día 15
Día 16
Día 17
Día 18
Día 19
Día 20
Día 21
Día 22
Día 23
Día 24
Día 25
Día 26
Día 27
Día 28
Día 29
Día 30
Día 31

Herminia 
Marcado

Desde elperiódico sabemos que son momentos 
muy difíciles.  Nos unimos al dolor de familiares 
y amigos de los fallecidos

Fecha         Nombre           Edad

Listado de fallecimientos de DICIEMBRE 
2022 solicitado por los paisanos que están 
fuera de la comarca

Peñarroya-Pueblonuevo
05-12-2022 Dolores Cabello Montero  92
08-12-2022 Basilio Diez Olandia  85
10-12-2022 José León Sánchez  78
12-12-2022 Mercedes Durán Cornejo  88
14-12-2022 Manuel Noguero Paz  84
16-12-2022 Trinidad Fernández Mayor  83
18-12-2022 María Díaz Martín   90
19-12-2022 Angel Riballo Tejeda  77
20-12-2022 Juan García Martínez  92
23-12-2022 Juana Fernández Valverde  76
26-12-2022 María Inés Rico Hidalgo  64
31-12-2022 Ángela Gutiérrez Rubio   90
Los Blázquez
03-12-2022 Andrés Cornejo Dueñas  90
Belmez y Aldeas
14-12-2022 Angel del Río Mohedano  89
17-12-2022 José Zarza Rubio   59
24-12-2022 Juan María González Rueda  89
30-12-2022 Dolores Urgal Alvarez  101
Espiel
13-12-2022 Rosario González Prado  91
29-12-2022 Manuel García Gómez  64
Villanueva del Rey
03-12-2022 José Mellado García  80
21-12-2022 Bernardo Espadas González  99
Fuente Obejuna y Aldeas
04-12-2022 Julian Ortíz Galeano  87
14-12-2022 Guillermo Estevez Rodríguez  62

JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52 
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19

JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52 
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19

JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19

JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19

JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52 
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19

JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19

JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19

JOSÉ SIMÓN DE LILLO, 13
PEÑAS ROJAS, 52
PLAZA EULOGIO PAZ, 10
EULOGIO PAZ, 5
CARNAVAL, 19
JUAN CARLOS I, 14
PLAZA STA. BÁRBARA, 19

El evento se celebró el pasado 17 
de diciembre de 2022, en el local 
de celebraciones El Cortijo del dis-
trito de Peñarroya con una partici-
pación de 89 personas y con el ser-
vicio de restauración a cargo de la 
empresa local Catering Don PEPE. 

Tras el discurso por parte de la 
presidencia del acto, se fue nom-
brando a cada persona entregán-
dole unos regalos personaliza-
dos del evento como recuerdo y 
brindando unas palabras a cada 
miembro de nueva incorporación. 
Terminando la comida, se dio co-
menzó la barra libre amenizada 
por música con un DJ hasta la me-
dia noche.

Este acto no deja de ser un even-
to privado en el que comenzaron 
unos cuantos amigos y que cada 
año han ido invitando a otras ge-
neraciones, hasta llegar a tener una 
representación de jóvenes septua-
genarios, los cuales enriquecen el 
evento y que con orgullo admiran 
el saber proceder y ejecución en la 
búsqueda de la unión y la amistad 
por parte de la organización.

Reunión del “Puente Pa´rriba” 
Carlos Gómez Caballero

Carlos Gómez caballero, se diri-
gió a todos los presentes con unas 
emotivas palabras…  

“Muy buenas compañeros, qué 
decir de este momento, para mí es 
un orgullo dirigirme a cada uno de 
vosotros para agradecer vuestra 
Presencia. Sólo con ver vuestras 
caras de alegría por reuniros con 

vuestro amigo de la infancia, hace que este evento 
cobre sentido año tras año y sea tan especial. 

En este 6ª Aniversario quiero comenzar mandan-
do un afectuoso saludo y fuerte abrazo a todas 
aquellas personas que no han podido estar con 
nosotros en este evento.

Seis años ya, ¡¡Madre mía, qué de recuerdos acu-
mulados!!.

Otra vez más estamos presentes en este evento 
todos los amigos que, generación tras generación, 
hemos ido creciendo en este maravilloso distrito 
del “Puente Pa ŕriba” de nuestra PEÑARROYA.

Aunque cada uno tiene sus vidas, familias, trabajo 
y algunos de vosotros estéis fuera de la localidad, 
siempre que llegan estas fechas nos reunimos para 
celebrar un sentimiento que sólo los que pertene-
cen a este distrito sabéis a lo que refiero.

Por eso entre todos tenemos que seguir transmi-
tiendo estos valores de Unión y Fraternidad a las 
siguientes generaciones, para que no se pierda 
este sueño tan bonito que tuve hace años  de re-
unirnos cada Navidad para poder seguir diciendo 
que este distrito de Peñarroya sigue en pie, que no 
está muerto, seguimos luchando por Nuestra Pe-
ñarroya del “Puente Pa ŕriba”.

Han sido muchas las ocasiones 
en las que os he hablado de que la 
moda es cíclica, y una vez más nos 
llega otra prenda que marcó una 
época.

Hablamos de la falda vaquera 
en su versión más larga tipo midi  
generalmente  con silueta ajusta-
da de tipo tubo, o con algún corte 
que le aporte amplitud para poder 
andar comodamente .

Las faldas de este tipo fueron 
toda una constante en sus distintas 
versiones, durante los años 80,  90 
e incluso a comienzos de los años 
2000, época en la cual llegaron in-
cluso a colarse en alguna alfombra 
roja.

La próxima temporada vamos 

a ver, y mucho, las faldas vaque-
ras largas con un amplio colorido, 
aunque la reina siga siendo en te-
jido denim de color azul, las vere-
mos también  en blanco y negro.

Esta prenda es tan combinable 
como lo puede ser su versión en 
pantalón,  nos puede servir para 
looks informales con deportivas 
o mocasines y un jersey amplio, 
o convertirse en una prenda más 
elegante si la complementas con 
una camisa o blusa, calzado con 
tacón y una chaqueta tipo blazer.

Ahora sólo queda mirar en el ar-
mario para rescatar aquella que 
tuvimos, y si no la conservamos 
habrá que hacerse con una, ya que 
llegan…pisando fuerte!!

Están de vuelta!!
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elperiódico

Continúa a buen ritmo el 
progreso de la obra semipea-
tonalización en calle Tesoro, 
Santa María y solar con susti-
tución de redes.

Estas obras se iniciaron   el 
pasado mes  julio  con un pre-
supuesto total de 319.816,95 
euros, de fondos adscritos a 
tres subvenciones de la Dipu-
tación de Córdoba ( Progra-
ma planes provinciales, Más 
Provincia y Barreras Arqui-
tectónicas) y con un plazo de 
ejecución de 9 meses.

Desde el consistorio belme-
zano señalan que se trata de 
una actuación que favore-
cerá  el tráfico, el tránsito de 
peatones, la independencia 
de personas con movilidad 
reducida y la creación de un 
espacio lúdico y social en el 
centro de nuestro municipio. 

Cabe destacar también, 
que se rebajarán las pérdi-
das de abastecimiento de 
agua potable y se mejorará la 
captación de aguas y sanea-
miento. Esto debido a que se 

Los trabajos de semipeatonalización de las 
calles Tesoro y Santa María van a buen ritmo

Estas actuaciones cuentan con una inversión de más de 300.000 euros
elp

ha cambiado por completo la 
red suministro, la de sanea-
miento y se ha triplicado el 
caudal de agua que es capta-
do por los imbornales.

Todo ello, llevado a cabo, a 
través del trabajo conjunto 
del Ayuntamiento y la empre-
sa pública, Ardepinsa.

En este espacio se va a crear 
una vía y un acerado a nivel, 
delimitado por la colocación 

de bancos, farolas y árboles 
que darán paso a una plaza 
en la que se colocará un par-
que infantil. Además, se ha 
creado un espacio que será 
el primer Parking municipal 
gratuito del municipio y don-
de se emplazará el mercado 
ambulante municipal, para 
así, descongestionar el tráfi-
co los sábados por la maña-
na.

Una de las calles en las que se está actuando
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